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БУДЕМ ТРУДИТЬСЯ ЕЩ Е Л У Ч Ш Е
МОСКВА, 21 ноября, (корр. ТАСС).

С огромным интересом знакомятся 
текстидыцикв шелкового 'комбината 
имени Щербакова с докладом 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК КПСС.

Вопросы, затронутые в докладе 
Никиты Сергеевича, близки всем 
трудящимся страны, сказал главный 
инженер комбината, А. М. Дубинин. 
Успешное выполнение планов пер
вых лет семилетки уже сейчас дает 
ощутимые результаты в повышении 
лсизненного уровня советских людей. 
Коллектив нашего предприятия к 
45-летию Октября завершил план.

намеченный контрольными цифрами 
для первых четырех лет семилетки 
по выпуску готовых тканей, и до 
конца года даст четыре миллиона 
метров шелковых тканей сверх пла
на.

В докладе Н. С. Хрущева, продол
жает А. М. Дубинин, глубоко проана
лизирован опыт предыдущих лет ру
ководства промышленностью и сель
ским хозяйством. Предлагаемые пути 
дальнейшего улучшения управления 
народным хозяйством будут способ
ствовать ускорению создания мате

риально-технической базы коммуниз
ма.

Коллектив комбината успешно за
вершает план текущего года. За де
сять месяцев предприятие дало 
сверхплановой продукции на милли
он 400 тысяч рублей. Многие сотни 
рабочих уже выполнили свои годо
вые задания.

В дни работы Пленума ЦК КПСС 
рабочие, инженеры, техники и слу
жащие комбината заявляют: будем
трудиться так, чтобы до конца года 
дать еще больше добротной сверх
плановой продукции.

Информационное
сообщение

о Пленуме Центрального 
Номитета

Номмунистичесной партии 
Советсного Союза

Н а П ленум е Ц ентрального  К ом итета  К П С С  2 1  ноября 1 9 6 2  

года прод олж алось обсуж дение доклада товарищ а Н. С. Х р у щ е 

ва «Р азвитие  э ко н о м и ки  С С С Р  и партийное руководство народ

ны м  хозяйством » . .. ..

Н а  вечернем зaceдaни^f 2 1  ноября, вы ступили  товарищ и: 

Д . Р асулов (первы й секретарь  Ц К  К П  Т ад ж и ки ста н а ), Г . П . 

П л о тн и ко в  (свицарь-механизатор совхоза «П ро ле та рская  д и кта 

тур а »  Р остовской  области), Я . Н . Заробян (первы й секретарь 

Ц К  К П  А рм ен и и ), Л . Н . Еф ремов (первы й секретарь Г о р ько в 

с ко го  обком а К П С С ), М . В . К е л д ы ш  (президент А кад е м и и  н а у к  

С С С Р ), В . И . К л а у с о н  (председатель Совета М инистров  Э стон

ско й  С С Р ).

2 2  ноября 1 9 6 2  года на П ленум е Ц ентрального  Ком итета  

К П С С  прод ол ж ал ось  обсуж дение доклада товарищ а Н . С. Х р у 

щ ева «Р азвитие  э ко н о м и ки  С С С Р  и партийное руковод ство  на

родны м  хозяйством » .

Н а  утреннем  заседании в ы ступи л и  товарищ и: И . Т . Н о ви ков  

(м инистр  эн е р ге ти ки  и эл е ктри ф икац и и  С С С Р ), 3 . Н . Н уриев  

(первы й секретарь Б а ш ки р с ко го  обком а К П С С ), А .  В . Гиталов 

(бригадир тра ктор но й  бригады  колхоза  им ени X X  съезда К П С С . 

К и р о в о гр а д ска я  область У С С Р ), Ф . С. Г орячев (первы й секре-, 

тарь Н ово си б ир ско го  обком а К П С С ), М . А .  Л аврентьев  (вице- 

президент А ка д е м и и  н а у к  С С С Р , председатель С ибирского  от

деления А ка д е м и и  н а у к  С С С Р ). В . С . Ф едоров (председатель 

Г осуд ар ствен н ого 'ко м и тета  Совета М инистров  С С С Р  по химии). 

Б . О везов (первы й секретарь Ц К  К П  Т уркм ен и стан а ), Л . Е . Г р а 

фов (председатель К ем е ро вского  совнархоза), Т . У субалиев (пер

вы й  секретарь  Ц К  К П  К и р ги з и и ), С. П . П авлов (первый секре 
тарь Ц К  В Л К С М ).

Пленум Центрального Комитета КПСС
Участники Цленума Центрального 

Комитета Ко5гаунистической партии 
Советского Союза обсуждают доклад 
товарища Н. С. Хрущева «Развитие 
экономики СССР и партийное руко
водство народньш хозяйством».

Как уже сообщалось, на вечернем 
заседании Цленума ЦК КЦСС 20 но
ября с речью выступил первый се
кретарь ЦК КЦ Узбекистана Ш, Р. 
Рашидов. Великий Ленин указывал, 
заявил он, что в социалистическом, 
коммунистическом строительстве нам 
приходится идти неизведанными пу
тями и что нужно искать и находить 
на разных этапах строительства, но
вые, гибкие формы управления на
родным хозяйством. В полном соот
ветствии с этими ленинскими указа
ниями в докладе товарища 
Н. С. Хрущева определены меры, 
обеспечивающие дальнейшее корен
ное улучшение партийного руковод
ства промышленностью, строитель
ством и сельским хозяйством. ■

ЦК Компартии Узбекистана, про
должает оратор, готовясь к  настоя
щему Пленуму, тщательно рассмот
рел и широко обсудил вопрос о 
новой структуре партийных органов. 
Признано необходимым вместо сель
ских райкомов партии иметь в ,каж-. 
дом из 60 укрупненных , производст
венных колхозно-совхозных управле
ний партийный комитет. В Ташкент
ской, Ферганской,. Андижанской и 
Самаркандской областях, где наряду 
с сельским хозяйством имеется раз
витая промышленность, намечается 
образование двух обкомов партии. 
Один из них будет осуществлять, ру
ководство промышленным производ
ством, другой —  сельскохозяйствен
ным. В этих областях намечается об
разование и двух самостоятельных 
Советов депутатов трудящихся и их 
исполкомов.

Мы считаем целесообразным, отме
чает тов. Рашидов, создание двух 
Бюро ЦК Компартии Узбекистана —  
по сельскому хозяйству и по про
мышленности, которые будут рабо
тать под руководством Президиума- 
ЦК.

Для дальнейшего укрепления не
рушимой дружбы наших братских 
народов, говорит тов. Рашидов, для 
нового расцвета экономики и культу
ры республик Средней Азии, как и 
всей страны в целом, огромное зна
чение имеют выдвинутые в докладе 
предложения об образовании Средаз-
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МОСКВА, в  Кремле 
Пленум ЦК КПСС.

продолжает свою работу На снимке, в зале Большого Кремлевского дм рца.
(Фотохроника ТАбС).

бюро ЦК КПСС, Средазсовнархоза, 
Средазстроя, Среднеазиатского уп
равления хлопководства и Главного 
управления по ирригации и строи
тельству совхозов. Партийная орга
низация, трудящиеся Советского Уз
бекистана всем сердцем поддержива
ют замечательное предложение о соз
дании среднеазиатских органов.

Тов. Рашидов рассказывает о 
бо,льп1их успехах Узбекистана. Про
мышленность республики, идущая с 
опережением контрольных цифр се
милетки, говорит он, досрочно вы
полнила десятимесячную программу 
и дала на многие миллионы рублей 
сверхплановой продукции. Отрадным 
является тот факт, что в промыш
ленности Узбекистана происходят 
глубокие качественные изменения, 
Выше становится технический про
гресс. За первую половину семилет
ки, например, па пре.дприятиях рес
публики введено в действие 250 ав
томатических и поточных линий, мо
дернизировано около 9 тысяч единиц 
различного оборудования, создано бо
лее 200 новых видов машин.

Сказочными темпами, отмечает 
тов. Рашидов, в Узбекистане разви
вается газовая промышленность. Об
щие прогнозные запасы «голубого 
топлива» в республике исчисляются 
в три с половиной триллиона кубо
метров. Все дальше на север уходит 
’’игантский газопровод «Бухара-—  
Урал».

Новый шаг вперед сделан строи
телями Узбекистана. За три с полови
ной года семилетки они воздвигли 
255 промышленных предприятий и 
цехов. Цри этом капитальное строи
тельство обретает пчочную индуст- 
оиальную базу. По сравнению с 
Г958 голом прои.зводство сборного 
железобетона возросло в 3,5 раза, а 
цемента —  в 3 раза.

Радуясь стремительному подъему 
промышленности, транспорта и стро
ительства, продолжает тов. Рашидов, 
мы в то же время отдаем себе ясный 
отчет в том, что они могли бы рабо
тать значительно лучше. Лалёко'"не 
все предприятия и строительные ор
ганизации республики справляются 
с государственными планами. На ря
де предприятий огромный ущерб на
носит неритмичная работа, медленно 
внедряются .достижения техники и 
передового опыта, имеют место недо
статки в материальном снабжении, в 
организации труда и производства, 
велики потери. Партийная организа
ция республики осушествляет сей
час меры по дальнейшему улучше
нию работы промышленности, тран- 
Ч 1П]11л и строительных организаций 
Намечаемая перестройка структуры 
партийных органов сыграет в этом 
огромную роль.

Зьачительное место в своем вы
ступлении' тов. Рашидов уделил 
проб.лемам хлопководства. В своем 
докладе на Пленуме Н. С. Хрущев, 
'огорсг он, совершенно справедливо 
отметил, что республики, производя- 
шме х.юпок, имеют большую задол- 
HtentrocTb перед народом, что они 
п \ т  ниже того уровня, который на- 
чепрк семилетним планом.

За последние годы в советском 
х.юнкозодстве, указывает оратор, 
произошли крупные поеобоязования. 
Нр,- большой помощи ЦК КПСС и 
союзного правительства в этой от
расли сельского хозяйства сверши
лась настоящая техническая револю
ция Но мы ни на минуту не забыва
ем чго наша республика находится 
в долгу перед государством по произ- 
подсдг.у «белого золота», что выпол
нение заданий трех лет семилетки По 
ХЛОПКУ составляет около 98 пропен- 

ITOB Гилы, энергия, воля партийной 
[организации, всех тружеников Узбе
кистана направлены на то. чтобы 
порты , государству образовавшийся 
долг ПО хлопку.

Ходя нынешний год сложился не
благоприятно для хлопководства — 
но основным источникам орошения 
наблюдалось невиданное маловодье, 
трх коники колхозов и совхозов рес
публики вырастили хороший урожай. 
План .laroTOBOK хлопка выполнен 
почти на 79 процентов. Хлопчатник 
оочрел с опозданием на 2 0 — 25 дней, 
позтому его уборка будет продол- 
кат'оя в ноябре и в декабре.

Тор Рашидов сообщает далее, что, 
исходя из положений, изложенных 
в записке товарища Н. С. Хрущева, 
а таклге из указаний, которые были 
даны им во время пребывания в Уз
бекистане, сейчас в республике раз
рабатываются мероприятия, осуще
ствление которых обеспечит увели
чение производства хлопка в 1963 
' од\ TII 3 миллионов 400 тысяч то-нн, 
я 1961 году —  до 3 миллионов 560 
тысяч тонн и в 1965 году —  до 3 
чи.мипнов 800 тысяч тонн, то есть 
до максимума, предусмотренного 
контрольными цифрами семилетки.

Рассказав об огромных ирригаци
онных и мелиоративных работах в 
республике, тов. Рашидов подчерк
нул, что водохозяйственное строи
тельство и впредь будет находиться 
в центре внимания партийной орга

низации, ибо в ирригации и мелио
рации, как и в механизации, заклю
чено будущее хлопководства.

Значительное внимание в выступ
лении тов. Рашидова было уделено 
также вопросам дальнейшего , раз
вития животноводства, производства 
фруктов и овощей, зернового хо
зяйства. Посевы зерновых и бобовых 
культур в республике сейчас расши
ряются на 250 тысяч гектаров.

В заключение тов) Рашидов заве
рил, что вооруженная решениями 
Пленума партийная организация Уз
бекистана осуществит мероприятия 
по улучшению партийного руководст
ва промышленностью, строительст
вом и седьским хозяйством на высо
ком политическом и организационном 
уровне.

Утреннее заседание Пленума 21 
ноября началось выступлением пред
седателя Всесоюзного Центрального 
Совета Профессиональных Союзов 
В. В. Гришина.

Перестройка партийных органов по 
производственному принципу, гово
рит тов. Гришин, централизация ру
ководства технической политикой, 
совершенствование управления эко
номическим строительством, улучше
ние планирования, восстановление 
ленинских принципов партийно-госу
дарственного контроля —  все это 
важнейшие мероприятия, осуществле
ние которых позволит поднять уро
вень руководства, народным хозяйст
вом, обеспечить 'более быстрые тем
пы роста промышленного и сельско
хозяйственного производства.

В докладе товарища Н. С. Хруще
ва были подвергнуты критике недо
статки в развитии промышленности, 
строительства и сельского хозяйства, 
в работе предприятий и строек. .9ти 
недостатки свидетельствуют о том, 
что и профессиональные союзы дол
жны лучше и полнее использовать 
свои силы и возможности в борьбе 
за выполнение планов экономическо
го развития страны. А эти возможно
сти действительно большие. В про- 
м ьщленности,, .строительстве и на 
транспорте насчитывается 120 тысяч 
профсоюзных организаций, объединя. 
ющйХ 40 миллионов рабочих и слу
жащих. В сельском хо.зяйстве —  33 
тысячи профсоюзных организаций, 
объединяющих более 10 миллионов 
трудящихся.

Тов. Гришин подчеркивает, что, 
преодолевая последствия культа личу 
ности Сталина, разгромив антипар
тийную группу, сопротивлявшуюся 
всему новому, прогрессивному, пар
тия со.здала необходимые условия 
для широкого развития активности 
масс, повышения роли обшественных 
оргднизаций в жизни страны. Пар
тия подняла роль профсоюзов в ре
шении всех задач хозяйственного и 
культурного строительства. При ее 
поддерж.ке профсоюзы развернули 
большую работу по, мобилизации тру
дящихся на досрочное выполнение 
семилетнего плана, на выявление и 
использование резервов производства.

Вместе с тем, говорит тов. Гришин, 
многие профсоюзные организации 
еще не вникают глубоко в вопросы 
экономики и техники производства, 
не проявляют должной заботы об 
улучшении организаторской и вос
питательной работы среди трудящих
ся. Задача состоит в том, чтобы и 
дальше повышать уровень работы 
профсоюзов, усиливать их влияние 
на производство. Решению этой зада
чи должна способствовать их органи
зационная перестройка, которую мы 
считаем необходимым провести в свя
зи с перестройкой партийного руко
водства промышленностью, строи
тельством и сельским хозяйством.

Видимо, в областях и краях в це
лях более конкретного влияния проф
организаций на развитие производст
ва, отмечает оратор, целесообразно 
иметь два совета и соответствующие 
комитеты отраслевых профсоюзов. 
Одни советы и комитеты будут объ
единять членов профсоюзов, работаю
щих в промышленности, строитель
стве и городском хозяйстве, другие—  
занятых в сельском хозяйстве и в 
учреждениях, обслуживающих сель
ское население. В республиканских 
советах профсоюзов предполагается 
иметь Бюро по руководству профсоюз
ными организациями промышленно, 
сти и Бюро по руководству профсо
юзными организациями на селе.

Значительное место в своей речи 
тов. Гришин уделяет делу привлече
ния трудящихся к управлению про
изводством. Целям активного участия 
рабочих и служащих в управлении, 
говорит он, будут служить такие ме
ры, как создание производственных 
комитетов на предприятиях, широкое 
привлечение трудящихся к  работе ор
ганов партийно-государственного 
контроля. Наряду с этим надо совер. 
шенствовать работу профсоюзов по. 
привлечению масс к управлению про
изводством. Авторитетными органами 
в этом деле являются постоянно дей
ствующие, производственные совеща
ния. Они созданы на 64 тысячах 
предприятий и строек и в 52 тыся
чах крупных цехов. В их состав из

брано около пяти миллионов человек. 
Ежегодно ими принимается около 
двух миллионов рекомендаций и 
предложений,- направленных на улуч
шение организации труда и произ
водства.

Тов. Гришин подчеркивает, что 
силы профсоюзов должны быть лучше 
использованы и в целях усиления 
контроля. Сейчас в массовом рабочем 
контроле за выполнением планов 
лмлищного и культурно-бытового 
строительства, распределением 
жилья, за соблюдением правил тор
говли и общественного питания уча
ствуют около 6 миллионов активи
стов.

Остановившись на вопросах повы- 
шеция производительности труда, ора
тор сообщает, что за три года семи
летки производительность труда вы
росла: в промышленности —  на 18,2 
процента, в строительстве —  на 22,5 
процента и на транспорте —  на 20 
процентов. При этом часовая произ
водительность в связи с переходом 
на сокращенный рабочий день воз
росла в промышленности на 33,6 
процента и в строительстве —  на 38 
процентов.

Несмотря на все это, есть еще не
мало предприятий и строек, которые 
не выполняют заданий по росту про
изводительности труда. Партия ука
зывает, говорит тов. Гришин, что бо
лее быстрые темпы повышения про
изводительности труда должны быть 
обеспечены на основе планомерного 
внедрения новой техники. Но у нас 
нет надлежащего контроля за выпол
нением планов внедрения новой тех
ники. В результате они из года в год 
осуществляются на уровне 50— 60 
процентов. В промышленности и стро
ительстве до сих пор около полови
ны рабочих занято ручным трудом. 
Еще низок уровень механизации 
вспомогательных и особенно погру
зочно-разгрузочных работ.

Перестройка партийных органов, 
централизация руководства техниче
ской политикой.. продолжал _1̂ ратор,, 
'НоАболят более це.деустремленно-за-' 
ниматься .этими вопросами, усилить 
внимание к  делу внедрения новой 
техники, совершенствования органи
зации труда и производства и на этой 
основе добиться более быстрого ро
ста производительности труда. Важ
ное значение для систематического 
роста производительности труда име
ет улучшение технического нормиро
вания.

Тов. Гришин говорит о необходи
мости дальнейшего улучшения орга
низации социалистического соревно
вания. Он сообшает, что сейчас в со
циалистическом соревновании участ
вует около 85 процентов рабочих и 
служащих. Все больший размах при
обретает замечательное движение со
временности —  соревнование коллек
тивов и ударников коммунистическо
го труда. Однако на многих пред
приятиях слабо популяризируются 
итоги соревнования, не всегда обес
печивается главное —  оказание по
мощи отстающим коллективам и ра
бочим.

Оратор подчеркнул огромную важ
ность вопросов, связанных с повы
шением материальной заинтересован
ности коллективов в результатах ра
боты предприятий. Он отмечает, что 
в настоящее время роль фонда пред
приятий как формы материального 
стимулирования коллективов недо
статочно действенца. В 1961 году та
кие фонды имели только 50 процен
тов предприятий. Роль фонда пред
приятий снижается также из-за не
достатков в его использовании. Зна- 
читеяьныр средства из фондов пред
приятий ежегодно изымаются выше
стоящими организациями —  совнар
хозами и Советами Министров респуб
лик. Необходимо улучшить дело с 
фондом предпригггия, отмечает ора
тор; следовало бы расширить воз
можности для поощрения хорошо ра
ботающих коллект^ов. . .

В заключение тов. Гришин гово
рит, что рабочие и служащие, десят
ки ми.длионов членов профсоюзов на
шей страны заявляют о своей едино
душной поддержке внутренней и 
внешней политики Коммунистической 
партии и Советского правительства. 
Еще теснее сплачиваясь вокруг 
КПСС, ее Центрального Комитета во 
главе с товарищем Н. С. Хрущевым, 
трудящиеся нашей страны умножат 
свои усилия в борьбе за осуществле
ние великих планов коммунистиче
ского строительства.

С.лово предоставляется судосборщи
ку Балтийского завода В. А. Смирно
ву (Яенинград). Мне, рабочему Бал
тийского завода, говорит он, выпала 
честь выступать в Кремле при о 
суждении вопросов большой государ. 
ственной важности. С огромным 
подъемом встретили мы, судострои
тели, сообщение о созыве очередного 
Цленума Центрального Комитета. Год, 
прошедший после XXII съезда пар
тии, показал, с каким вдохновением 
"рабочие, инженеры и техники пре
творяют в жизнь программу комму
нистического строительства. Все со
ветские люди горячо благодарят ле

нинский Центральный Комитет пар
тии за мудрую политику, которая от
вечает жизненным интересам нашего 
народа.

Мы, рабочие Ленинграда, целиком 
и полностью одобряем предложения 
Никиты Сергеевича Хрущева по даль
нейшему улучшению партийного ру
ководства промышленностью, строи
тельством и сельским хозяйством. 
Решения Пленума Центрального Ко
митета позволят ускорить выполнение 
задач, поставленных Программой пар
тии.

Оратор отмечает, что ЦК КПСС 
уделяет большое внимание развитию 
судостроения. Руководители партии 
и правительства, лично Н. С. Хрущев 
неоднократно бывали в Ленинграде, 
оказывали помощь судостроителям. 
При посещении Балтийского завода, 
вспоминает ленинградский рабочий, 
,Н. С. Хрущев критиковал нас за не
достаточное использование мощностей 
завода и, в частности, стапелей. Мы 
учли эти замечания. Сегодня я могу 
доложить Пленуму, что в декабре те
кущего года танкер «София» будет 
досрочно спущен на воду. На этом 
же стапеле заложен уже следующий 
танкер. Коллектив Балтийского заво
да, выполняя свои обязательства по 
досрочному завершению четвертого 
года семилетки, раньше срока сдаст 
флоту танкер «Улан-Батор» и рефри. 
жератор «Пуркин».

Тов. Смирнов говорит, что на Бал
тийском заводе многие рабочие пока
зывают образцы коммунистического 
отношения к  труду, умело использу
ют новую технику, постоянно ищут 
пути повышения производительности 
труда. Балтийцы широко поддержали 
инициативу передовых ленинград
ских предприятий по созданию школ 
опыта коммунистического труда, в ко
торых политичрское и нравственное 
воспитание сочетается с обучением 
всему новому, прогрессивному. Сей
час более 500 передовых рабочих за
вода шефрвуют над молодежью и пе
редают ей свой опыт. Быть впереди, 
'не останавливаться на достигнутом, 
помогать отстающим —  стало зако
ном жизни для всех бригад и ударни
ков коммунистического труда.

Наш завод, продолжает оратор, за 
последние годы значительно увеличил 
выпуск кораблей и. сократил сроки их 
постройки, причем крупнотоннажные 
танкеры типа «София» будут строить
ся еще быстрее и дешевле. На пред
приятии разработан и внедряется 
поточно-позиционный метод построй
ки этой серии танкеров, позволяющий 
использовать внутренние резервы, а 
также достижения отечественного и 
•зарубелсного судостроения. Однако до 
сих пор не наведен четкий порядок в 
своевременном обеспечении строя
щихся кораблей оборудованием и 
комплектующими изделиями. Мы 
остро чувствуем, заявляет В. А. Смир
нов, необходимость резкого улучше
ния работы конструкторских бюро 
Государственного комитета по судо
строению. Качество выпускаемых им 
чертежей не удовлетворяет требова
ниям производства.

Серьезным и пока нерешенным в 
судостроении вопросом является спе
циализация производства, замечает 
оратор. Наш завод одновременно 
строит восемь типов судов по проек
там трех организаций. Это создает 
большие трудности в работе, особен
но, когда на заводе одновременно 
находятся в постройке несколько го
ловных кораблей.

Сейчас, когда мы говорим о рабо
чей чести, о гордости за выпущенную 
продукцию, о борьбе за авторитет за
водской марки, очень важно не толь
ко призывать к такой работе, но и 
создавать условия для нее. Но зача
стую приходится работать на o6opj(- 
довании, не отвечающем современным 
требованиям. Особенно остро обстоит 
дело со сварочным оборудованием, 
значительная часть которого находит, 
ся в эксплуатации свыше десяти лет. 
Новое сварочное и газорезательное 
оборудование поступает очень мед
ленно и -сдерживает внедрение авто
матической сварки.

Увеличение объема производства, 
возрастающая техническая слож
ность постройки кораблей требуют за
крепления ' опытных рабочих кадров 
на заводах. В, настоящее время не 
существует необходимых поощритель
ных мер для тех, кто проработал 
продолжительный период на одном 
предприятии. Значительно полнее 
должны использоваться принципы 
материальной заинтересованности. 
Мы считаем, что этим должен занять
ся Государственный комитет по воп- 
рогя.ч труда и заработной платы.

Понимая всю серьезность задач, 
выполнение которых возложено н а ' 
судостроителей, заявляет в заключе
ние тов. Смирнов, пабочие-балтийцы 
заверяют Пленум Центрального Ко
митета, что они не уронят рабочей 
чести и с еще большей энергией бу
дут трудиться нал выполнением Про
граммы партии, нал выполнением ре
шений настоящего Пленума.

(Продолжение на 2-й стр.)
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Пленум Центрального Комитета КПСС
(Продолжение. Начало на 1-й стр.)

Мы идем к  коммунизму непрото
ренными дорогами, говорит первый; 
секретарь ЦК Компартии Грузии 
В. П. Мжаванадзе, и каждый день 
ставит перед партией все новые и 
новые весьма сложные вопросы в. об
ласти внутренней жизни нашего го
сударства и внешней политики. Вот 
почему хочется особо отметить то| 

что характеризует леяинский стиль 
работы Центрального Комитета пар
тии, что стало после исторического 
XX съезда замечательной традицией 
нашего времени: постоянное общение 
с народом, широкое всенародно1е об
суждение коренных про'блем ком
мунистического строительства. И 
теперь, на Пленуме, в замечательном 
ярком дооаде Никиты Сергеевича 
еще раз с особой силой и убедитель
ностью подчеркнута необходимость 
постоянной связи партии с народом. 
И мы все хорошо понимаем, что в 
этом наша сила и непобедимость. В 
этом наша гарантия от ошибок.

Партии, ее Центральному Еомите_̂  
ту чужд дух догматизма, который 
ничего общего не имеет с животвор' 
ным учением марксизма-ленинизма. 
Только люди, оторванные от жизни, 
громкими фразами прикрывающие 
свою идейную пустоту, цепко при
держиваются догмы. И мы видим, 
как жизнь смела и сметает с пути 
догматиков и начетчиков. Достаточ' 
но вспомнить о создании советов на
родного хозяйства. Ведь были такие 
—  их не стоит и называть, которые 
оказывали .сопротивление .этому ме
роприятию партии. На чем базирова
лась их антипартийная позиция? На 
догматической вере в культ лично
сти, на отри,.,,1нии веры в народ, i 
массы.

Прошло пять лет. Советы народно 
го хозяйства как форма управления 
себя целиком и полностью оправда 
ли. Это подтверждается успешным 
выполнением семилетнего плана про
мышленностью Советского Союза 
бурным развитием пвомышленности 
каждой республики. После создания 
совнархоза в Грузии объем промыш
ленной продукции увеличился более 
чем в полтора раза, а управленче
ский аппарат сократился. За эти го
ды построено много крупных пред
приятий, созданы новые отрасли 
промышленности: электротехниче
ская, приборостроительная, радио
техническая и другие. Главное, вы
росли замечательные кадры органи
заторов промышленности. Вот на
глядная иллюстрация дальновидности 
ленинской политики Центрального 
Комитета.,

Прошедший после съезда год был 
в нашей республике годом крупнык' 
новостроек. Вводятся в строй новые 
цехи и производственные объекты на 
предприятиях химии. Большие ' ра
боты проводятся по сооружению га
зопровода Орджоникидзе —  Тбилиси, 
который строится в исключительно 
трудных условиях. Широким фрон 
том развернуто строительство 
Ингуригэс. Эта уникальная по техни
ческому решению электростанция 
даст энергии больше, чем все дейст
вующие ныне электростанции Грузии 

Таким же огромным по значению 
мероприятием Центрального Еомите- 

. та, всей партии явилась перестрой
ка системы управления сельским хо
зяйством. Небольшой период деятель
ности производственных территори
альных управлений доказал всю це
лесообразность и жизненность этих 
новых организаций.

В этом году республика добилась 
неплохих показателей по главной от
расли сельского хозяйства —  чае
водству. Паеводы Грузии вышли по 
сбору чая на рубеж, определенный 
контрольными цифрами семилетки на 
1965 год, и дали стране свыше 170 
тысяч тонн зеленого чайного листа. 
Хорошие результаты в этом году у 
виноградарей Грузии, которые прода
ли государству более 200 тысяч 
тонн винограда, то есть в 2,5 раза 
больше, чем в 1953 году.

Тов. Мжаванадзе сообщает, что 
Пленум ЦК партии Грузии решил пе
ресмотреть контрольные цифры се
милетки в сторону увеличения про
изводства некоторых сельскохозяй
ственных продуктов. Площадь под 
виноградниками будет доведена к  
1965 году до 155 тысяч гектаров, 
увеличатся площади плодовых куль
тур, чая, цитрусовых. Поголовье ко
ров в колхозах и совхозах должно 
за этот срок почти удвоиться.

Вопрос хозяйственного руководст
ва, заявил .далее оратор, приобретает 

, для нас, коммунистов, особое поли
тическое значение. Успех коммуни
стического строительства решается 
на фабрике, заводе, стройке, в кол
хозе и совхозе. Туда должен быть 
перенесен центр организационной, 
массово-политической воспитатель
ной работы.

Нынешняя структура партийных 
органов не дает им возможности кон
кретно и глубоко заниматься разви
тием и промышленного и сельскохо
зяйственного производства. Мы цели
ком разделяем положения, высказан
ные Н. С. Хрущевым, что теперь ста
рые организационные формы уже 
становятся, в известном смысле, тор
мозом в руководстве партии произ
водством.

Чтобы строго разграничить руко
водство промышленностью и сель
ским хозяйством, сделать его более 
конкретным и квалифицированным,
ЦК Компартии Грузии считает целе
сообразным создать отдельные пар
тийные комитеты, которые будут за
ниматься вопросами руководства про

мышленностью, и партийные комите
ты, занимающиеся сельским хозяйст
вом. Вместо 64 сельских районов в 
республике предполагается создать 
25 сельских административных еди
ниц, соответственно числу производ
ственных управлений. Для обеспече
ния конкретного партийного руковод
ства промышленностью, строительст
вом и транспортом Центральный Ео- 
митет Еомпартии Грузии намерен 
создать 12 партийных кош 1тетов по 
промышленным зонам.

Намечаемая перестройка структу
ры партийных комитетов на местах 
потребует изменения структуры и 
ЦЕ Еомпартии Грузии, в составе ко
торого будут: Президир! ЦК, Бюро 
ЦЕ по руководству промышленно
стью, Бюро ЦК по руководству сель
скохозяйственным производством. 
Всю реорганизацию партийных орга
нов, подчеркивает тов. Мжаванадзе, 
намечается провести в пределах су
ществующих штатов и фондов зара
ботной платы и даже с некоторым их 
сокращением.

Один из важнейших вопросов, по
ставленных Н. С. Хрущевым на об
суждение Пленума, —  это вопрос о 
создании единого органа партийно-го
сударственного контроля. Ленинский 
принцип единства партийно-государ
ственного контроля -был грубо нару
шен в периюд господства культа лич
ности Сталина. Восстановление ле
нинского принципа в этой области 
плодотворно повлияет на все разви
тие нашего государства.

Останавливаясь на вопросах руко
водства промышленностью, оратор 
говорит, что необходимо изыскать 
такие формы организационного руко
водства, которые способствовали бы 
преодолению экономической разоб
щенности, нерогласоврвности, вредно 
го дублирования, местнических про
явлений при решении важных эконо
мических проблем.

Например, Азербайджан и Грузия 
имеют самостоятельные управления 
железных дорог. Общая протяжен
ность этих двух дорог —  3.500 ки
лометров, то есть меньше, чем сосед
няя Северо-Еавказская, не говоря 
уже о других дорогах страны, кото
рые в сутки перерабатывают в не
сколько раз больше грузов, чем обе 
закавказские дороги, вместе взятые.
В итоге такого разделения создаются 
условия для лишних расходов, тран
спорт используется малоэффективно.

То же самое можно сказать 
нефтяной промышленности. Если бы 
усилия геологов, нефтяников, бу
рильщиков двух республик 
Азербайджана и Грузии —  были бы 
объединены, то скорее была бы най
дена нефть я Грузии.

Все закавказские электростанции 
связаны в единую энергетйчёск^ю 
систему. Вместе' с тем существуют 
такие организаЦЩ' как Грузэнерго, 
Армэнерго, Азэнерго. Эти три о'рга- 
нйзации, безусловно, могли бы быть 
объединены и иметь одно руководст
во.

Видимо, руководителям закавказ
ских республик необходимо вместе 
продумать все мероприятия по уско-’ 
рению развития производительных 
сил Закавказского большого экономи
ческого района и СБОИ поедложения 
внести на рассмотрение ЦЕ партии.

Неустанная, систематическая ра
бота по коммунистическому воспи
танию трудящихся, мобилизация 
масс, повышение их творческой ак
тивности —  вот, что может обеспе
чить дальнейшее мощное развитие 
нашей экономики, новые успехи в 
деле коммунистического строительст
ва, говорит в заключение тов. Мжа
ванадзе.

Участники Пленума тепло привет
ствуют знатного кукурузовода стра
ны звеньевую колхоза имени XXII 
съезда КПСС Тернопольской области 
дважды Героя Социалистического 
Труда Е. А. Долиннж.

В нашей стране, говорит она, ста
ло традицией все важные государст
венные вопросы решать коллективно. 
Вот и сейчас Центральный Комитет 
созвал нас, чтобы посоветоваться и 
обсудить ряд вопросов, связанных с 
улучшением партийного руководства 
промышленностью, строительством и 
сельским хозяйством. Центральный 
(омитет всегда опирается на коллек. 

тивный опыт и коллективный разум 
партии и народа. Это и является осу
ществлением на практике тех норм 
партийной жизни, которые были вы
работаны Владимиром Ильичом Ле
ниным.

В своем докладе товарищ 
Н. С. Хрущев и выступавшие на ны
нешнем Пленуме говорили об успехах 
нашей страны в строительстве ком
мунизма. Эти успехи —■ неопровер
жимы. Особенно заметны, они в раз
витии сельского хозяйства. Этому в 
огромной степени способствовало соз
дание новых органов руководства 
колхозами и совхозами, что позволило 
более оперативно и квалифицирован
но решать вопросы производства про
дуктов сельского хозяйства.

Накануне Пленума ЦК КПСС тру
женики сельского хозяйства Терно
польской области с чувством боль
шой' радости доложили Центральному 
ямитету КПСС и Советскому прави

тельству о том, что они с честью вы
полнили взятые социалистические 
обязательства —  продали государст
ву 13,4 миллиона пудов хлеба. В 
эту победу достойный вклад внесли 
и кукурузоводы. Они засыпали в за
крома государства около трех мил

лионов пудов зерна кукурузы. Толь
ко гибридных и сортовых семян этой 
культуры продано свыше 33 тысяч 
тонн.

Взять, например, наш колхоз. Он 
продал государству 270 тысяч пудов 
хлеба и достиг значительных успехов 
в развитии общественного животно
водства. На сто гектаров пашни уже 
произведено по 384 центнера молока 
и по 58 центнеров мяса. Наше звено 
собрало по 81 центнеру сухого зерна 
кукурузы с каждого из 100 гектаров 
и на этой же площади по 130 цент
неров тыквы с гектара. Валовой сбор 
зерна кукурузы в звене составил 
8.150 центнеров. Его хватит, чтобы 
произвести не менее 2.150 центнеров 
свинины, от продалш которой кол
хоз молгт получить 304,2 тысячи 
рублей. Если стебли кукурузы и тык
ву, которой были уплотнены ее посе
вы, скор.мить коровам, можно полу
чить 7.425 центнеров мо.дока.

Еое-кто подумает: «Вот, мол, - До- 
линюк снова о своем, о кукурузе». 
О кукурузе, товарищи, нельзя забу- 
вать. Лишь тогда, когда о ней будут 
постоянно заботиться, она сторицей 
отблагодарит людей. Мне хочется 
еще раз напомнить, что для получе
ния высокого урожая кукурузы глав
ное —  хорошо удобрить почву, свое
временно и качественно посеять, 
обеспечить тщательный уход за по
сева,ми, честно вложить труд в вы
ращивание этой культуры. Я еще и 
еще раз призываю всех тружеников 
колхозного села, всех славных под
руг своих —  женщин всегда и везде 
дорожить честью хлебороба, еще ши
ре развернуть движение за большую 
кукурузу на больших площадях, за 
увеличение производства зерна, мя
са, -молока и других продуктов, за то, 
чтобы изо дня в день полнилась ча
ша коммунистического'изобилия.

Наше звено, наш колхоз, заявля
ет Е. А. Долинюк, сделают все, что
бы са,чоотверженны)м трудом внести 
достойный вклад в успешное осуще
ствление грандиозной программы по
строения ко.ммунязма.

От имени 157 тысяч коммунистов 
Еубани первый секретарь Ераснодар 
ского крайкома ЕПСС Г. И. Воробьев 
одобрил доклад товарища Н. С. Хру
щева, в котором определены пути бы
строго продвижения нашей страны к 
коммунизму. Оратор говорит, что вме. 
сте со всем советским народом до
стойный вклад в дело коммунистиче
ского строительства вносят и трудя
щиеся Еубани. За годы семилетки 
объем -Промышленной продукции 
крае возрос на 34 процента вместо 
29, предусмотренных планом. Осо
бенно высокими темпами развивают
ся пищевая, текстильная, газовая*и 
цементная отрасли промышленйбсти. 
Производственные мощности мяеб-мо- 
лочных и винодельческих предприя
тий возросли почти вдвое. Выработка 
сахара увеличилась в 9 раз. Разве 
данные запасы природного газа в крае 
уже достигли 550 миллиардов кубо
метров. Еубанский газ получают Мо
сква, Ленинград, Донбасс. Производ
ство цемента к  концу семилетки воз
растет вдвое и составит 4 миллиона 
тонн.

Однако, говорит тов. Воробьев, 
нас еще неполностью используются 
резервы. На работе пищевой промыш
ленности резко сказывается сезон
ность, которая не позволяет в тече
ние всего года полностью использо
вать материальные и трудовые ре
сурсы, снижает эффективность и от
дачу капиталовложений. Так, сахар
ные заводы работают 4— 5, а кон
сервные —  5 — 6 месяцев в году. 
Остальное время их оборудование я 
энергетические мощности бездейству
ют.

Мы считаем, что дальнейшее раз
витие пищевой промышленности дол
жно идти по пути строительства ком. 
плексных комбинатов, объединяющих 
предприятия с несовпадающей сезон
ностью работы и крупными холодиль
ными емкостями. Это позволит равно
мерно загрузить оборудование, увели
чить переработку сырья, лучше ис
пользовать рабочую силу, значитель. 
но сократить капитальные затраты и 
эксплуатационные расходы. В коопе
рации с сахарными заводами следует 
строить предприятия по переработке 
мяса, молока, овощей и другого сель
скохозяйственного сырья.

Экономическая целесообразность 
таких мер вполне очевидна, подчер
кивает оратор. При Усть-Лабинском 
сахарном заводе в прошлом году со
оружен цех по переработке мяса, а в 
кооперировании с Ленинградским са. 
харным заводом построен сыродель
ный комбинат, способный перерабо
тать 100 тонн молока в смену. Толь
ко при строительстве этих двух объ
ектов сэконо.члено полтора миллиона 
рублей, а эксплуатационные расходы 
уменьшились на 350 тысяч рублей в 
год. Еооперирование предприятий пи
щевой промышленности позволит ор
ганизовать производство с единым 
управлением, повысить производи
тельность труда, снизить себестои
мость продукции. Развивая свою 
мысль, тов. Воробьев высказывает 
соображение о возможности дополни
тельного использования , мощностей 
сахарных заводов. Бездействующие 
летом водонасосные установки и ком
муникации могут быть переключены 
на орошение полей. Подсчеты пока
зывают, говорит оратор, что в крае 
можно оросить 40— 50 тысяч гекта
ров земель в непосредственной бли
зости от сахарных заводов. Затраты 
на орошение одного гектара при этом 
будут в 3 — 4 раза ниже, чем при 
обычном орошении. В крае уже имеет

ся небольшой опыт. В этом году кол
хоз «Советская Родина» Тихорецко 
го района, используя водонасосную 
станцию сахарного завода, оросил 90 
гектаров земель и получил с каждо
го из них по 85 центнеров кукуруз
ного зерна.'

Далее Г. И. Воробьев подробно ос
танавливается на успехах сельского 
хозяйства Еубани. Он от.мечает, что 
территориально-производственные уп
равления ведут работу непосредствен
но в колхозах и совхозах, глубоко 
разбираются в положении дел, опе
ративно и квалифицированно решают 
вопросы сельскохозяйственного про
изводства. Все это позволило прове
сти полевые работы более организо
ванно, лучше, качественнее и без 
привлечения рабочей силы промыш
ленных предприятий и городов. Было 
распахано 526 тысяч гектаров полей, 
занятых под многолетними и однолет
ними травами. Производство зерна в 
крае увеличилось по сравнению с 
процрым годом на 36 миллионов пу
дов, а заготовки хлеба составили 152 
миллиона пудов —  самое большое ко. 
личество за всю историю Краснодар
ского края.

Трудящиеся Еубани, заявляет тов. 
Воробьев, постоянно ощущают забо
ту и внимание ЦЕ партии и лично 
Никиты Сергеевича Хрущева о разви
тии народного хозяйства и культуры 
края. При посещении Кубани в на
чале сентября нынешнего года Ни
кита Сергеевич обратил наше внима. 
ние на необходимость осушения пло
дородных кубанских плавней, на оро
шение и обводнение земель степной 
части края. Сейчас этот вопрос рас
сматривается в Совете Министров 
СССР. Отвечая на эту заботу, тру
женики «рая развернули большую 
работу По дальнейшему увеличению 
производства продуктов сельского хо
зяйства. Озимых культур уже высея. 
но на 250 тысяч гектаров больше, 
чем в прошлом году. Взвесив свои 
возможности и резервы, животноводы 
намечают произвести в 1963 'году по 
75 центнеров мяса на 100 гектаров 
пашни и по 16 центнеров на 100 гек- 
таров других угодий.

Грандиозные задачи, поставленные 
в Программе партии, говорит в зак
лючение оратор, требуют более высо
кого уровня руководства все.чи от
раслями народного хозяйства. Пар
тийные организации должны руково. 
дить производством конкретно, с глу
боким знанием дел. Вот почему мы 
горячо одобряем организационную пе
рестройку партийных органов, кото
рую прв'дложил и обосновал Никита 
Сергеевич Хрущев.

На трибуне первый секретарь ЦК 
Компартии Молдавии И. И. Бодиш. 
Настоящий Пленум, говорит он, явит, 
ся дальнейшйм'этапом на пути прак
тического осуществления решений 
ХХП съезда партии: о повышений ро. 
ли партии в руководстве страной.

Никогда со времени Ленина так 
мудро, глубоко и дальновидно не ре
шались вопросы внутренней жизни 
страны и международной политики, 
как они решаются ленинским Цент-, 
ральным Комитетом во главе с 
Н. С. Хрущевым.

Годы после XX съезда, продолжает 
оратор, ознаменованы крупными ус- 
nexaiMH на всех участках коммуни
стического строительства. Это были 
roiflbi бурного роста производительны.х 
сил страны, развернутого использо
вания резервов социалистического 
производства, небывалого техниче
ского прогресса, взлета науки, все
мирно-исторических побед советского 
рарода в строительстве коммунизма. 
Этому во многом способствовали про
веденные Центральным Комитетом 
партии важные мероприятия по ко
ренному улучшению управления про
мышленностью, строительством и 
сельским хозяйством, повышению ма
териального благосостояния трудя, 
щихся, усилению идеологической ра
боты партии.

Создание советов народного хозяй
ства и колхозно-совхозных управле
ний позволило значительно улучшить 
руководство промышленностью и 
сельским хозяйством, полнее исполь
зовать достижения науки и передовой 
практики, повысить ответственность 
кадров за решение хозяйственньп 
вопросов. В результате —  значитель. 
но ускорились темпы промышленного 
и сельскохозяйственного производ
ства.

Это положение оратор иллюстриру
ет данными о развитии промышлен
ности и сельского хозяйства Молда
вии. За четыре года семилетки вы
пуск промышленной продукции воз
рос на 50 процентов вместо 47 про
центов, предусмотренных контроль
ными цифрами, производительность 
труда возросла на 20 процентов. До
стигнутый уровень промышленного 
производства опережает задания се
милетки по всем показателям. За врс. 
мя существования совнархоза про
мышленность республики выпустила 
продукции сверх плана почти столь
ко, сколько было произведено про
дукции всей промышленностью Мол
давии в 1950 году.

Оратор сообщает, что промышлен
ность республики 20 ноября выпол
нила одиннадцатимесячный план вы
пуска валовой продукции в целом, в 
том числе по таким важным видам 
продукции, как. сахар-песок, расти
тельное и животное масло, а по про
изводству цемента, консервов и ви
ноградного вина выполнена годовая 
программа. В то же время тов. 1Бо- 
дюл указывает, что во многих отрас
лях промы'" "•нносги еще плохо ис
пользуются резервы производства.

Большой ущерб наносит практика 
многократного пересмотра и сниже
ния в течение года планов производ
ства, не наведен еще надлежащий по
рядок в использовании капиталовло
жений.

Ерупные пробелы в работе про- 
.мышленности и строительства —  
прежде всего результат недостатков 
партийного руководства этими отрас
лями, слабого .партийного и государ
ственного контроля за деятельностью 
хозяйственных органов.

Поставленные в докладе товарища 
Н. С. Хрущева важные вопросы раз
вития народного хозяйства приобре
тают сейчас огромное значение. Пар
тийная организация Молдавии поло
жит их в основу своей деятельности 
по улучшению руководства промыш
ленностью и строительством.

Тов. Бодюл останавливается затем 
на ряде конкретных вопросов разви
тия экономики в реопублике. Он от
мечает, что несовершенные методы 
планирования, формализм в этом де
ле создаю.т диспропорцию в развитии 
некоторых отраслей хозяйства. Так, 
в Молдавии отставание пищевой про
мышленности от сельскохозяйствен
ного производства уже сейчас создает 
серьезные трудности в приемке и пе
реработке продукции. Промышлен
ным центрам страны в этОиМ году от
гружено 68 тысяч тонн свежих фрук
тов, винограда и овощей. Это ниже 
воз.можностей республики, но для 
резкого увеличения поставок этой 
продукции нужно создать в Молдавии 
холодильное хозяйство.

Колхозы и совхозы Молдавии, под. 
черкивает оратор, располагают болъ 
шими возможностями для значитель
ного ускорения темпов роста сельско
хозяйственного производства. Пар
тийные организации республики при
ложат все усилия к тому, чтобы до
вести заготовку зерна в Молдавии в 
1963 году до 35— 40 миллионов пу
дов.

Директор Уралмашзавода В. В. 
Кротов на примере своего предприя
тия показывает, как благотворно ска
залась на росте выпуска продукции 
перестройка руководства промышлен
ностью. За истекшие годы семилет
ки выпуск продукции в денежном 
выражении возрос по заводу более 
чем на 30 процентов, а в тоннах ме
ханических изделий —  почти на 40 
процентов. Произвадительность тру
да увеличилась на 21 процент. Мно
го сделано за это время для улучше
ния условий труда, возрос.ча культу
ра производства. Нет сомнения в том, 
что план текущего года будет выпол
нен досрочно.

Сейчас идет реконструкция пред
приятия, что до.тжно обеспечить к 
концу семилетки, увеличение выпу
ска продукции 'в 1,8 раза,. По. суще
ству, Уралмашзавод п ^ е ж Ш # 'в т о -  
р'ое 'рождение. Ъсе р а Ш к  Ко'корен
ной реконструкции проводятся в ус
ловиях действующего производства 

с ежегодно возрастающим его объе
мом. Оратор критикует плановые ор
ганы за сокращение капиталовложе
ний, что затягивает переоборудова
ние предприятия.

Для того, чтобы успешно решать 
задачи, которые стоят перед создате
лями машин, мы располагаем всем 
необходимым, подчеркивает тов. Еро- 
тов. Созданный три года назад на 
Уралмашаводе научно-исследова
тельский конструкторско-технологи
ческий институт тяжелого машино
строения является удачной формой 
прямой и тесной связи науки с про
изводством. Завод располагает высо
коквалифицированными командирами 
производства, замечательными нова
торами и передовиками, которые'об
разцово трудятся и проявляют неза
урядное творчество в создании высо
копроизводительных машин.

Оратор говорит о необходимости 
ликвидации многоступенчатости в 
планировании и снабжении, которая 
недо'пустимо усложняет работу, по
рождает безответственность. Он пока
зывает это на примере Уралмаша. 
Завод ежегодно и своевременно пред
ставляет проект плана производства 
и экономических показателей с при
ложением расчетов по загрузке обо
рудования. Но никто эти расчеты да
же не рассматривает. План производ
ства предприятие получает от управ
ления машиностроения совнархоза, а 
фактически планированием деятель
ности завода занимаются несколько 
организаций: Свердловский совнар
хоз, Госплан Федерации, ВСНХ, Гос
план Союза. При составлении плана 
завод должен пройти все эти инстан
ции, а каждая из них стремится уве
личить подведомственные им виды 
продукции, не считаясь с реальными 
возможностями завода и другими фак
торами. Самым правильным было бы 
прямое планирование и подчинение 
по вертикали: завод —  совнархоз и 
только один центральный государст
венный аппарат, облеченный правами 
и всей полнотой ответственности.

Тов. Еротов считает необходимым 
расширить права государственных 
предприятий и руководителей совнар
хозов, что подняло бы творческую 
инициативу коллективов. Давно пора 
избавить предприятия от мелкой one. 
ки.

Многочисленный коллектив Урал
машзавода, говорит в заключение 
тов. Кротов, полон решимости пре
одолеть трудности, устранить недо
статки в работе. Он приложит все 
силы к  тому, чтобы внести достой
ный вклад в великое дело построения 
материально-технической базы ком
мунизма в нашей стране!

Слово предоставляется перво.чу 
секретарю Донецкого обкома КП У к 

раины А. П. Ляшко. Проведенная за 
последние годы перестройка управле
ния промышленностью, строитель
ством и сельским хозяйством, огром
ная работа партии по восстановле
нию ленинских принципов руковод
ства, говорит оратор, вызвали значи
тельные изменения в стиле и мето
дах работы партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских орга
низаций. Главное состоит в том, что 
поднялась ответственность местных 
органов за работу всех отраслей хо
зяйства и культуры.

В Донецкой области, крупнейшем 
угольно-металлургическом районе 
страны, особенно бурно развивается 
металлургическая и металлообраба
тывающая промышленность. Расче
ты показывают, что уже в 1963 году 
у нас будет достигнут запланирован
ный на 1965 год уровень по произ
водству чугуна, стали'и проката. С 
начала семилетки в экономическом 
районе введено в действие 165 новых 
промышленных объектов. Значитель
но поднялась интенсивность еельско- 
го хозяйства области. Колхозы и сов
хозы как в прошлом, так и в текущем 
году перевыполнили план продажи 
государству хлеба и подсолнечника. 
В этом году по сравнению с прошлым 
годом продано государству больше 
мяса, молока и яиц. Вместе с тем в 
работе промышленности, в строитель
стве, в сельском хозяйстве области 
имеются серьезные недостатки, ре
зервы производства используются 
далеко не полностью.

В таких областях, как наша, про
должал оратор, при больших объе
мах производства всех отраслей про
мышленности, при больших объемах 
капитального строительства, в усло
виях роста и сельскохозяйственного 
производства трудно избежать кам
панейщины в работе партийных ор
ганов. Прежде всего этим можно объ
яснить то, что, несмотря на ежегод
ное перевыполнение планов по эко
номическому району в цело1М, многие 
предприятия не выполняют задания. 
Потребуется большая и кро1Потливая 
работа партийных, хозяйственных ор
ганизаций, чтобы при широком уча
стии всех коммунистов, рабочих, ин- 
лгенерно-технических работников на
стойчиво изо дня в день устранять 
недостатки, лучше организовывать 
внедрение передового опыта, макси
мально использовать резервы произ
водства. Новая система партийного 
руководства народным хозяйством 
создает для этого хорошие условия.

Повышение роли и ответственно
сти местных органов в руководстве 
народным хозяйством, говорит тов. 
Ляшко, требует изменения во . взаи
моотношениях между местными орга
нами руководства и центральными 
органами планирования, • Практика, 
показывает, что. цланирующи.е, орга^ 
ны_,.еде мало заботЯ:Щ, об "увязке 
всех элементов плана. Только этим 
можно объяснить такие явления, ког. 
да важнейшие объекты строительст
ва, которым уже планируется произ
водство продукции, не обеспечивают
ся материалами и оборудованием и 
не могут быть введены в эксплуата
цию. Госплан недостаточно учитыва
ет планы, предложения, идущие от 
предприятий и совнархозов. Предло
женная Н. С. Хрущевым структура 
плановых органов представляет со
бой стройную систему как перспек
тивного, так и текущего планирова
ния и организации выполнения пла
на. .

В заключение тов. Ляшко заявля
ет, что коммунисты и все трудящиеся 
Донецкой области'горячо одобряют 
мероприятия партии по совершенст
вованию руководства народным хо
зяйством.

В начале своего выступления Ми
нистр путей сообщения Б. П. Бещев 
отметил неуклонный рост грузообо
рота всех видов транспорта. Грузо
оборот железных дорог в нынешнем 
году достигнет примерно 1.635 мил
лиардов тонна-километров, что соста
вит более 40 процентов соответству
ющего мирового грузооборота.

Прошедшие семь лет после XX 
съезда партии, положившего начало 
осуществлению широкой программы 
реконструкции тяги, со всей убеди
тельностью показывают, насколько 
разумно и дальновидно было реше
ние нашей партии о техническом пе
ревооружении транспорта. За этот 
период на железных дорогах сэконом
лено около 3,7 миллиарда рублей 
эксплуатационных расходов. Только 
в нынешнем году на линиях, обслу
живаемых электровозами и теплово
зами, будет сэкономлено по сравне
нию с паровой тягой около 70 мил
лионов тонн каменного угля.

Транспортные издержки в народ
ном хозяйстве превышают 20 мил
лиардов рублей в год, отмечает тов. 
Бещев, следовательно, вопросы даль, 
нейшей рационализаций грузовых пе
ревозок и организация согласованной 
работы всех видов транспорта явля
ются крупной народнохозяйственной 
задачей. В этом деле есть важные 
вопросы, решение которых необходи
мо всемерно ускорить. Серьезно от
стает, например, ввод в действие но
вых магистральных трубопроводов. 
Между тем известно, что себестои
мость транспортировки нефти по тру
бопроводам обходится в два “  три 
раза дешевле, чем по железным до
рогам. Госплан СССР и Госэконом- 
совет СССР должны предусмотреть 
более ускоренное развитие сети тру
бопроводов.

Отечественная промышленность, 
говорит оратор, поставляет железным

дорогам большое количество электро
возов, тепловозов, электростанций. 
Однако освоение, производство и до. 
водка новых конструкций до серий
ного выпуска нередко затягиваются 
на длителыное время. В связи с этим 
дорогостоящие локомотивы в конст
руктивном отношении порой не от
вечают уже новейшим достижениям 
науки и техники.

Железнодорожный транспорт, про
должает тов. Бещев, является круп
ным потребителем металла. Только 
при производстве рв.чонта путей и но
вом строительстве ежегодно уклады
вается почти полтора миллиона тонн 
рельсов. Нет нужды доказывать, ка
кую  огромную экономию металла да
ет применение длинномерных и более 
износоустойчивых рельсов. Тем не 
менее Еузнецкий металлургический 
комбинат и металлургический завод 
имени Дзержинского, поставляющие 
транспорту половину всех рельсов, 
продолжают вьБпускать их коротко- 
мерными. Если бы эти заводы выпу
скали длинномерные рельсы, то на 
одних стыковьп скреплениях можно 
было бы сэкономить 20 тысяч тонн 
металла в год, не говоря уже о том, 
что уменьшился бы износ ПО|ДВИЖНО. 
го состава, повысилась безопасность 
движений поездов и сократились эже- 
плуатациовные расходы. Совершенно 
непонятна позиция Госплана СССР, 
который не проявляет должной забо
ты о выполнении ряда решений пар
тии и правительства по переводу за
водов на выпуск длинномерных 
рельсов.

Тов. Бещев говорит далее о необ
ходимости широкого применения син
тетических материалов в народном 
хозяйстве. Сейчас, отмечает он, еже
годно на железных дорогах страны 
расходуется около 30 миллионов чу
гунных тормозных колодок, весящих 
14 килограммов каждая. Между тем 
доказано, что пластмассовая колодка 
имеет значительные преимущества 
перед чугунной. С переходом на 
пластмассовые колодки расход чугу
на на железных дорогах можно бы
ло бы сократить на 300 тысяч тонн 
в год; Отсюда видно, говорит оратор, 
насколько важно, как можно быстрее, 
реализовать решение правительства 
об изготовлении неметаллических ко
лодок.

Работники советского транспорта, 
заявляет тов. Бещев, руководствуясь 
решениями настоящего Пленума', ЦЕ, 
еще самоотверженнее будут трудить
ся над тем, чтобы более полно и с 
наименьшим^ затратами удовлетво
рять все возрастающие потребности 
народного хозяйства в перевозках и 
тем самым способствовать быстрей
шему созданию материально-техниче- 

"сЦЦй’ базы коммунизма в нашей стра. 
Ше;'.*;:

® о ги  работы, за прошедшие годы 
семилетки показывают, что промыш
ленность области достигнет заданно
го уровня производства на год рань
ше, чем это предусмотрено семилет
ним планом, сказал в своем выступ
лении первый секретарь Волгоград
ского обкома ЕПСС А. М. Школьни
ков, Неплохих результатов добились 
и труженики сельского хозяйства. 
Совхозы и колхозы области в этом 
году вырастили хороший урожай зер
новых и продали государству 214 
миллионов пудов зерна, почти в два 
раза больше плана. В этом году кол
хозы и совхозы области успешно вы
полнят планы заготовок по всем ви
дам продукции полеводства и живот
новодства.

Тов. Школьников говорит, что на 
промышленных предприятиях области 
проводится большая работа по внед
рению прогрессивных технологиче
ских процессов, механизации и ав
томатизации производства. Однако 
внедрение новой те.х'ники и совершен
ствование технологии осуществляет
ся главным образом в основных про
изводственных процессах. Это приве
ло к  отставанию технической осна
щенности вспомогательного произёод- 
ства. В результате на этих работах 
занято еще очень много людей, а 
труд их низко производителен. Вспо
могательные участки на предприя
тиях являются по существу нетрону
той целиной для роста производитель
ности труда и снижения трудовых за
трат.

Недооценка предприятиями ком
плексной механизации вспомогатель
ных работ, продолжает оратор, во 
многом объясняется существующей 
методикой планирования и учета тру
доемкости продукции, где принима
ются во внимание только прямые за
траты труда основных производствен
ных рабочих. В связи с этим работ
ники совнархоза и промышленных 
пред.приятий высказывают предложе
ние, чтобы вспомогательные опера
ции включались в трудоемкость из
готовления изделий и на весь произ
водственный цикл, охватывающий 
как основные, так и вспомогательные 
работы, создавался единый комплекс
ный технологический процесс. Тов. 
Школьников замечает, что эти пред
ложения были одобрены на проходив
шей в нынешнем году в Волгограде 
Всесоюзной научно-те.хнической кон
ференции машиностроителей.

Наряду с развитой промышлен
ностью Волгоградская область яв
ляется крупным сельскохозяйствен
ным районом.

В этой семилетке, говорит тов. 
Школьников, нам предстоит значи
тельно увеличить производство и 
продажу государству продуктов сель
ского хозяйства. Установленные се
мпле гним планом задания на первые

(Окончание на 3-й стр.).
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(Окончание. Начало на 1— 2-й стр.)

четыре года по производству основ
ных продуктов се.чьского хозяйства 
областью будут перевыполнены.

Осуществляя решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, колхозы и сов
хозы весной этого года коренным об
разом пересмотрели структуру посев, 
ных площадей, за счет резкого сокра
щения чистых паров и трав ^шеличи- 
ли посевы на 660 тысяч гектаров, в 
ТО.М числе зерновых культур на 625 
тысяч гектаров. Это позволило обла
сти дополнительно получить в этом 
гаду около 55 миллионов пудов хле
ба.

Важным источником увеличения 
производстйа зерна в условиях По
волжья является расширение посевов 
озимых, особенно пшеницы. Опыт ря. 
да лет показал, что озимая пшеница 
иногда дает урожай на 4— 7 центне
ров выше, чем яровая. В этом году 
озимые убраны с 1,3 миллиона гек
таров. Теперь озимые посеяны на 
площади 1,7 миллиона гектаров, а в 
новом году посевы будут доведены до 
2 миллионов гектаров.

Колхозы и совхозы нашей области 
располагают большими резервами для 
увеличения производства зерна и 
продуктов животноводства и будут 
принимать все меры к их использо
ванию, говорит в заключение тов. 
Школьников. Но чтобы сделать это 
быстрее, нужно помочь колхозам и 
совхозам техникой. Необходимо ре
шить вопрос о лучшем оснащении 
колхозов и совхозов тракторами и 
уборочными машинами. Тов. Школь
ников считает, что Госплан СССР до
пустил ошибку, сократив производст
во таких простейших, но крайне не
обходимых сельскохозяйственных 
орудий, как плуги, культиваторы, лу
щильники и зерновые сеялки. Кол
хозы и совхозы испытывают в них 
острейший недостаток.

Последним на утреннем заседании 
выступает председатель Государствен' 
ного комитета Совета Министров 
СССР по лесной, целлюлозно-бумаЖ' 
ной, деревообрабатывающей промыш
ленности и леснохгу хозяйству 
Г. М. Орлов, Он подчеркивает, что 
настоящий Пленум Центрального Ко
митета партии и доклад товарища 
Н. С. Хрущева имеют огромное исто
рическое значение для всего дела 
коммунистического строительства.
• Церед лесной, целлюлозно-бумаж
ной, деревообрабатывающей про 
мышленностью и лесным хозяйством 
нашей страны, говорит оратор, стоят 

■ большие задачи. Главная задача 
всемерно оберегать лесные богатства 
СССР, обеспечивая наиболее пра
вильное использование заготовляе
мой древесины.

Тов. Орлов приводит цифры, сви
детельствующие о том, что огромное 
количество древесины идет на дрова 
И.ЧИ в ОТ.ХОДЫ лесопиления. Цoдcч^'j'f,I 
показывают, что если в ближайшие 
пять, максимум десять лет, исполь 
зовать хотя бы половину получаемых 
отходов, то это дало бы народному 
хозяйству годовую экономию в 600 
миллионов рублей. За счет использо
вания этого сырья можно было -бы 
увеличить объем производства цел
люлозно-бумажной промышленности 
по сравнению с нынешним временем 
в шесть раз.

Специальным решением ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР, указыва
ет оратор, предусмотрен импорт боль
шого количества высокопроизводи 
тельного и уникального оборудова
ния. Скорейшая установка этого обо 
рудования, значительная часть кото
рого уже_ поступила, позволит создать 
мощную целлюлозно-бумажную про
мышленность в нашей стране.

В связи с этим тов. Орлов обраща
ет внимание на необходимость уско
рения строительства целлюлозно-бу
мажных предприятий. Он указывает, 
что ряд совнар-хозов,'в частности Ар
хангельский, Карельский и особенно 
Пермский, крайне плохо строят эти 
предприятия. Недопустимо плохо со
оружается самый крупный в мире 
Братский лесопромышленный ком
плекс, рассчитанный на ежегодный 
выпуск 200 тысяч тонн высококаче
ственной целлюлозы для производст
ва. высокопрочного корда, столь не
обходимого шинной промышленности.

Далее оратор говорит о недостат
ках в производстве мебели. Сейчас 
проектированием мебели занимаются 
40 организаций, не считая заводских 
конструкторских бюро. Настала пора, 
заявляет тов. Орлов, коренным обра
зом изменить это положение и со
средоточить проектирование мебели в 
крупных конструкторских бюро, под
чиненных Государственному комите
ту. Необходимо также провести боль. 
ШУЮ работу- по специализации мебель
ных фабрик.

В заключение тов. Орлов заявля
ет, что работники Государственного 
комитета приложат все усилия для 
подъема технического прогресса в 
лесной, бумажной и деревообрабаты
вающей промышленности, внесут\ до
стойный вклад в дело строительства 
коммунизма.

***
В конце утреннего заседания Пле

нум ЦК КПСС избрал Комиссию для 
подготовки резолюции Пленума. Пред, 
седателем Комиссии избран товарищ 
Н. С. Хрущев.

V
Выступивший первым на вечернем 

заседании Пленума 21 ноября первый 
секретарь ЦК КП Таджикистана 
Д. Расулов подчеркивает, что глав
ная цель мероприятий, изложенных 
в докладе Н. С. Хрущева, состоит в 
том, чтобы повысить роль и- ответ
ственность партийных органов за ру
ководство экономикой страны, поста
вить на службу делу строительства 
коммунизма все неиспользованные ре

зервы и возможности. А резервов у 
нас много.

Взять, к  рримеру, Среднеазиатский 
эконо-мический район, говорит ора
тор. По меткому выражению 
Н. С. Хрущева, этот благодатный 
край может действительно стать зо
лотым дном. Однако богатства края 
еще используются слабо. Решение 
этой важной задачи во многом сдер
живается некоторой обособленностью 
развития экономики каждой респуб
лики, узковедомственным решением 
многих важных и принципиальных 
вопросов, стремлением каждой рес
публики, как говорил товарищ 
Н. С. Хрущев, иметь пусть неболь
шое, плохонькое предприятие, цо 
свое.

Поэтому тысячу раз прав 
Н. С. Хрущев, когда он говорит о 
целесообразности создания единого 
совнархоза для всего Среднеазиат
ского экономического района, заявля
ет тов. Расулов. Эта идея была еди
нодушно поддержана у нас на собра
нии республиканского партийного 
актива. Заслуживают всяческого одо
брения предложения о создании Глав
ного среднеазиатского производствен
ного управления хлопководства, уп 
равления по ирригации и строитель
ству совхозов и Среяазстроя.

Далее тоь. Расулов отмечает, что 
во всех среднеазиатских республи
ках, в том числе и Таджикистане, в 
настоящее время имеется по несколь
ко маломощных научно-исследова
тельских учреждений. Все они,- как 
правило, работают над решением од
них и тех же вопросов даже без 
взаимного обмена результатами иссле
дований. Такая разбросанность науч
ных сил и разобщенность приводят к 
излишнему расходованию народных 
средств, сдерживают развитие науки, 
не позволяют качественно решать 
мно-гие важные научные проблемы.

В этой связи предложение о цент
рализации сельскохозяйственной на
уки, о создании единого научного 
центра с разветвленной сетью экспе
риментальных пунктов на местах яв
ляется совершенно правильным, свое
временным, и мы его полностью под
держиваем, заявляет оратор.

Тов. Расулов поддерживает также 
предложение о создании Средаэбюро 
ЦК КПСС. Оно сыграет большую роль 
в организации комплексного исполь
зования богатейших ресурсов всего 
экономического района.

Таджикистан, продолжает тов. Ра
сулов, занимает второе место в Сою
зе по наличию потенциальных гид
роэнергетических ресурсов. На реках 
Пяндж и Вахш могут быть созданы 
каскады гидроэлектростанций общей 
мощностью порядка -25 миллионов 
киловатт, при одновременном соору
жении крупных водохранилищ. Стро
ительство ' ТОЛЬКО' одного Даштиджум- 

“скоТо гидрознергеТичеокого, узла на 
реке Пяндж мб’ш-йостью бо.чЬе б и л 
лионов киловатт с водохранилйпГём 
емкостью в 28 миллиардов кубомет
ров воды даст возможность оросить 
ОКОЛО трех миллионо'в гектаров пло
дородных земель в южной части бас
сейна Аму-Дарьи. По сути дела здесь 
может быть создан новый крупней
ший в стране район по производству 
хлопка. Таджикистан располагает 
богатыми сырьевыми запасами для 
развития химической промышленно
сти, цветной и черной металлургии, 
газовой и нефтяной промышленности. 
В связи с этим оратор просит Гос
план СССР ускорить составление про
ектного задания строительства Тад
жикского электрохимического комби
ната и проектирование алюминиево
го завода на энергетической базе Ну. 
рекской ГЭС.

В своей записке в Президиум ПК 
КПСС тов. Н. С. Хрущев, говорит да
лее тов. Расулов, совершенно пра
вильно ориентирует нас на необхо
димость по-хозяйски подвести итоги, 
критически проанализировать работу 
каждого хозяйства, вскрыть резервы 
и определить дальнейшие рубежи. 
Сейчас ЦК Компартии Таджикистана 
проводит подготовительную работу к 
этому.

Программу 11 месяцев года про
мышленность республики выполняет 
досрочно. Однако мы хорошо пони
маем, говорит тов. Расулов, что эти 
успехи не должны нас успокаивать, 
тем более, что многие предприятия 
работают еще плохо.

Неблагоприятным сложился теку
щий год для .хлопкоробов республики. 
Однако трудности, обусловленные 
погодой, в известной мере преодоле
ны самоотверженным трудом людей. 
На полях республики выращен уро
жай хлопка, обеспечивающий выпол
нение государственного плана заго
товок. Но уборка и сдача хлопка про
ходят еще неудовлетворительно. 
Хлопкоробы, все грудящиеся, партий
ная организация республики прини
мают меры к тому, чтобы в течение 
ноября и декабря собрать до единой 
коробочки выращенный урожай хлоп
ка и продать его государству.

Совсем недавно вся страна узнала 
имя свинаря совхоза «Пролетарская 
диктатура» Ростовской области 
П  П. Плотникова. Газеты сообщили, 
что товарищ Н. С. Хрущев тепло по
здравил его с большой трудовой побе
дой: за 10 месяцев тов. Плотников 
откормил 3.734 свиньи общим ве
сом. 4.272 центнера. А сейчас этот 
скромцый труженик с трибуны Пле
нума от всего сердца благодарит 
Центральный Комитет партии, 
Н. С. Хрущева за высокую оценку его 
труда.

Г. П. Плотников сообщает, что од
новременно с откормом свиней он 
на, площади в сто гектаров выращи
вал на силос кукурузу и собрал с 
каждого гектара по 200 центнеров 
зеленой массы. Благодаря дешйым 
кормам собственного производства

сеоестоимость центнера привеса со
ставила 22 рубля 60 копеек вместо 
33 рублей 93 копеек по плану. Рас
ход кормов на килограмм привеса не 
превышает шести кормовых единиц.

Разрешите мне рассказать, говорит 
свинарь, как я добился таких резуль. 
татов. До 1961 года я работал трак
тористом, выращивал кукурузу. По
ле, которое я обрабатывал, находи
лось недалеко от свинофермы. Мне 
часто приходилось видеть, как семь 
женщин вручную ухаживали за 
свиньями, а трое мужчин подвози.чи 
корма. Я обдумал, как заменить их 
тяжелый ручной труд механизмами, 
и взялся за это дело. Прежде всего 
разгороди.чи все клетки, установили 
групповые автопоилки, сделали меха
низированную тележку для раздачи 
кормов. Навоз стали вычищать с по
мощью бульдозера. При такой меха
низации в прошлом году я откормил 
и сдал государству 4.609 свиней об
щим весом 4.145 центнеров и выра
стил кукурузу на площади 63 гекта
ра. Раньше свиноферма приносила 
совхозу убыток, а после того, как мы 
перешли на крупногрупповой откорм 
свиней, она стала давать прибыль.

В нынешнем году, продолжает тов. 
Плотников, мы провели дополнитель
ную механизацию: установили тран
спортер для очистки помещения от 
навоза, транспортер для подачи су
хих кормов, механизировали раздачу 
силосной пасты в смеси с концент
рированными кормами, оборудовали 
водопровод для мойки помещения. 
Пришло время, когда в животновод
стве должны работать люди, которые 
знали бы и обслуживали трактор, 
другие сельскохозяйственные маши
ны, электромоторы, умели бы хорошо 
откармливать свиней и выращивать 
для них корма. На своем опыте я 
убедился, что все это можно сде
лать. Нужны только желание и, ко
нечно, механизмы. Многие приезжа
ют, интересуются, как я работаю, и 
говорят, что этого не может быть. 
Но я считаю, что эти люди —  старо
веры, они не верят в новое, не верят 
в механизацию. Если все делать хо
рошо, с применением техники, то два 
человека вполне могут откормить 
пять тысяч голов свиней на кормах 
собственного производства. Нужно 
любить работу и отвечать за пору
ченное дело.

Я с большим вниманием слушал 
доклад Н. С. Хрущева, продолжает 
оратор. Теперь, я думаю, наши ру
ководители на местах лучше будут 
заниматься сельским хозяйством. 
После этого Пленума дела пойдут 
успешнее. На 1963 год я взял обя
зательство: откормить 5 тысяч сви
ней и сдать государству 4.500 цент
неров мяса в живом весе. На площа
ди 100 гектаров выращу по 300 
центнеров зелёной маесй^/КУКУРУЯй.

В .защ^чение тов. ^Плотников гц- 
, ворйт: разрешите .мне-ют всего серд
ца поблагодарить Центральный Коми
тет нашей партии и лично Вас, Ни
кита Сергеевич, за оказанную мне 
высокую честь быть участником на
стоящего Пленума, за большую за
боту о тружениках сельского хозяй
ства. Позвольте по поручению всего 
коллектива .нашего совхоза заверить 
вас, что мы не пожалеем сил в тру
де для увеличения производства всех 
продуктов сельского хозяйства.

Выступает первый секретарь Цент
рального Комитета Компартии Арме
нии Я. Н. Заробян. Жизнь нашей 
страны, говорит он, в период развер
нутого строительства коммунизма 
бурно развивается, неудержимо идет 
вперед. Вполне естественно и законе, 
мерно, что и организационные фор'мы 
руководства не должны застывать, 
отставать от новых задач.

Предлагаемая организационная пе
рестройка является практическим 
осуществлением решений XXII съез
да КПСС, который выдвинул в каче
стве одной из первоо']ередных задач 
дальнейшее улучшение руководства 
экономикой страны.

Горячо подержав предложения 
новой организационной структуре 
партийного руководства промышлен
ностью, строительством и сельским 
хозяйством, тов. Заробян рассказы
вает об успехах в развитии эконо
мики, науки и культуры Армении.

Работники промышленности вы
полнили план по производству вало
вой продукции за 10 месяцев 1962 
года на 103 процента. Заметно улуч
шились технико-экономические пока
затели предприятий.

За время после XXII съезда КПСС 
в реопубли'Ке сдано в эксплуатацию 
15 новых промышленньгх предприя
тий и 20 крупных цехов. Вступил в 
строй Кироваканокий завод искусст
венного волокна —  одно из важней
ших предприятий большой химии 
страны. До конца года будет сдан в 
эксплуатацию комплекс производства 
ацетилцеллюлозы.

Оратор сообщает, что за годы се
милетки в Армении особенно быстро 
стали развиваться химическая про
мышленность, цветная металлургия, 
машиностроение и приборостроение.

Упорно борются за успешное осу
ществление решений XXII съезда 
КПСС и трулгеники сельского хозяй
ства республики. Осебенно больших 
успехов добились виноградари. В ны
нешнем году заготовлено 135 тысяч 
тонн винограда, что составляет 129 
процентов предусмотренного плана. 
Колхозы и совхозы вьшолнили также 
план сдачи государству сахарной 
свеклы.

Большую роль в развитии эконо 
МИКИ колхозов и совхозов? сыграли 
новые органы ушравления сельским 
хозяйством. Производственные кол
хозно-совхозные управления респуб
лики, где сосредоточены лучшие кад
ры специалистов и организаторов

сельского хозяйства, успешно выдер
жали первый экзамен.

Вместе с тем оратор отмечает, что 
и в работе промышленно^сти, и в 
сельском хозяйстве республики име
ются еще серьезные недостатки и 
неиспользованные резервы. Уровень 
проводимой организаторской работы 
не отвечает требованиям XXII съез
да партии.

Тов. Я. Н. Заробян высказывает 
ряд критических замечаний 6 адрес 
некоторых главебытов, отделов Гос
плана СССР и других центральных 
учреждений. Госплан СССР, не счи
таясь с целесообразностью, иногда 
нарушает установившиеся прямые 
связи меяеду предприятиями-по- 
ставщиками и предприятиями-по
требителями, что приводит к  отри
цательным результатам.

Одной из важнейших отраслей на
родного хозяйства, обеспечивающей 
электрификацию страны, является 
электротехническая промышленность, 
получившая значительное развитие и 
в Армении. Эта отрасль имеет специ
фические особенности научньп, про
ектно-конструкторских, технологиче
ских работ, связанных с новььми 
принципа.ми производства электро
энергии, с те.хнйкой высоких напря
жений, силовыми полупроводниковы
ми аппаратами, со светотехникой и 
кабельной техникой.

Эти.ми вопросами разобщенно за
нимаются сотни научно-исследова
тельских и проектных организаций 
как в совнархозах, так в союзной и 
республиканских академиях наук, 
что не обеспечивает должного тех
нического прогресса в данной отрас
ли промышленности.

Оратор подчеркивает, что назрела 
необходимость в создании Государст
венного комитета по электротехнике, 
в разработке и осушествлении меро
приятий по лучшей координации, 
объединению производственных, на
учных и других возможностей для 
обеспечения более ускоренного раз
вития экономики закавказских рес
публик.

Осущестцление этих мероприятий, 
продолжает тов. Заробян, даст не 
только большой экономический эф
фект, но будет иметь политическое 
значение. Дружба народов, которая 
является одним из важнейших завое
ваний, достигнутых Б результате по
следовательного осуществления ле
нинской национальной политики, бу
дет дальше укрепляться и развивать
ся в главной сфере нашей борьбы за 
строительство коммунизма —  в сфе
ре материального производства.

Заканчивая выступление, тов. За
робян говорит, что постановка и об
суждение на Пленуме вопросов улуч
шения партийного руководства про
мышленностью, строительством и 
сельским, хозяйством , еще-, раз пока- 
зыванйЗ<к?сак тесно связан Централы» 
ный йомйтет нашей партии с повеем': 
дневной жизнвю страны, как он .на 
каждом этапе исторического разви
тия, творчески применяя учение 
марксизма-ленинизма, поднимает со
ветских людей на новые большие де
ла, концентрирует усилия партии и 
народа на решении главных задач 
коммунистического строительства.

Слово предоставляется первому 
секретарю Горьковского обкома КПСС 
Л. Н. Ефремову.

Ленинский курс партии, говорит 
тов. Ефремов, приносит нашей Годи
не богатые плоды. В Горьковской об
ласти ежегодный прирост промыш
ленной продукции после перестрой
ки управления промышленностью и 
строительством увеличился в полто
ра раза. За годы семилетки общий 
объем промышленного производства 
вырос на 40 процентов против 33 
процентов по контрольным цифрам. 
Труженики сельского хозяйства об
ласти, несмотря на сложные погод
ные условия нынешнего года, увели
чили производство и закупки зерна, 
перевыполнили план хлебозаготовок, 
обеспечили себя собственными семе
нами. Возросли производство и закуп
ки мяса, молока и других продуктов.

Грандиозные задачи по дальней
шему развитию народного хозяйства, 
подчеркивает оратор, выдвинутые в 
Программе КПСС, предъявляют каж
дой партийной организации небыва
ло высокие требования, обязывают 
тоднять партийное руководство на 
более высокую ступень. Новая орга
низационная структура построения 
руководящих партийных органов, 
предложенная Н. С. Хрущевым, в 
основу которой положен производ
ственный принцип, даст возможность 
сосредоточить силы партийных ор
ганизаций на решении главных за
дач, более конкретно и планомерно, 
со знанием дела, руководить всеми 
отраслями экономики.

Чтобы разграничить партийное 
руководство, мы предложили органи
зовать в области два обкома партии: 
один по руководству промышленным 
производством и другой —  по руко
водству сельскохозяйственным произ
водством. в  области будет 16 сель
скохозяйственных производственных 
управлений, а ныне существ'ующие 
48 сельскохозяйственных районов 
будут упразднены. Вместо сельских 
райкомов партии предполагается ор
ганизовать партийные комитеты тер
риториальных производственных уп
равлений. Соответствующая пере
стройка будет проведена и в совет
ских органах.

Тов. Ефремов указывает на необ
ходимость сосредоточить руководство 
научно-исследовательскими и про
ектно-конструкторскими организация
ми в отраслевых комитетах, что обес
печит лучшее использование в на
родном хозяйстве достижений науки 
и техники, широкое развитие сне 
циали,'!ации производства. Какие ре 
зервы таит в себе

производства, замечает оратор, мож
но видеть на примере сооружаемого 
Заволжского завода автомобильных 
двигателей. Это предприятие уже 
сейчас выпускает десятки тысяч дви
гателей, а с окончанием строитель
ства будет давать их в пять раз боль
ше.

Говоря о дальнейшем повышении 
роли коллективов рабочих и служа
щих в решении вопросов деятельно
сти предприятий, тов. Ефремов от
мечает, что в Горьковской области 
на заводах и фабриках в настоящее 
время работают 650 общественных 
конструкторских бюро и групп эконо
мического анализа, 950 комиссий со
действия . техническому прогрессу. 
При непосредственном участии обще
ственности, рационализаторов и изоб
ретателей за годы семилетки на 
предприятиях области реализовано 
более 830 ценных предложений, что 
дало экономический эффект свыше 
60 миллионов рублей.

Создание на производстве таких 
широко представительных органов, 
как производственные, заводские, 
фабричные и на крупных предприя
тиях —  цеховые комитеты, еще 
больше повысит роль общественно
сти в управлении производством.

Восстановление ленинских прин
ципов контроля, объединение пар
тийных и государственных конт
рольных органов в единую организа
цию, работающую под руководством 
ЦК партии и правительства при са
мом активном участии широких масс 
трудящихся, будет способствовать 
успешному претворению в жизнь 
задачи построения кои.мунистическо- 
го общества.

Ко.ммуниеты Горьковской партий
ной организации сделают все для ус
пешного выполнения решений Пле 
иума ЦК и внесут достойный вклад 
в создание материально-технической 
базы ко.миунизма.

На некоторых вопросах развития 
науки, имеющих в настоящее время 
кардинальное значение для развития 
народного хозяйства, останавливает, 
ся в своем выступлении президент 
Академии наук СССР М. В. Келдыш 
Есть три отрасли, которые являются 
базой всякого производства, говорит 
он. Это —  энергетика, это —  рацио
нальные материалы и исходные ве
щества, это —  методы и средства 
измерения, контроля и управления 
производственными процессами. Про
гресс в каждой из этих отраслей 
связан с использованием достижений 
современной науки.

Тенденцией развития современной 
энергетики является резкое повыше
ние единичной мощности энергетиче. 
скйх установок и переход к  более 
высоким параметрам рабочих про

цессор, „Для этого требуется, приме- 
ненне^нрвых конструкционных мате- 
риалрй^-; развитие теории прочности 
материалов в условиях -высоких тем
ператур, механических напряжений 
и вибрации, разработка методов ох
лаждения элементов паровых и газо
вых турбин. Предстоит решить целый 
комплекс вопросов,' связанных с соз
данием сверхмощных электропере

дач переменного и постоянного тока.
Огромного эффекта можно ожи

дать от внедрения новых методов 
преобразования энергии. В этом на
правлении сейчас ведутся большие 
работы. На основе проведенных ис
следований по магнитогидродинами- 
ческому методу преобразования теп
ловой энергии в электрическую -уже 
в ближайшие годы будет создана 

опытно-промышленная установка 
мощностью в несколько десятков ты
сяч киловатт. Этот метод в комбина
ции с существующими методами по
лучения электроэнергии позволяет 
повысить общий коэффициент полез
ного действия тепловых электростан
ций с 37— 40 до 50— 60 процентов.

Важнейшее значение имеют иссле
дование и создание энергетических 
ядерных реакторов и, в частности, 
реакторов на быстрых нейтронах. По 
мнению наших физиков, заявляет 
президент, решение этой задачи обес
печит широкое применение ядерной 
энергии, необходимость использова
ния которой уже сейчас очевидна 
для ряда отдаленных районов нашей 
страны.

и промышленности новых материа
лов и новых элементов служит зало
гом успешного развития любой отрас
ли, продолжает академик Келдыш. 
Возможности создания новых высо
кокачественных материалов и эле
ментов определяются достижениями, 
прежде всего, химии и физики твер
дого тела.

Разработка и применение полупро
водниковых приборов знамену'ет тех
ническую революцию в электронике. 
По-видимому, не менее революцион
ный переворот в различных областях 
техники будет связан с применением 
квантовых усилителей и генераторов 
микроволн и светового излучения.

Касаясь вопросов развития хими
ческой промышленности, президент 
Академии наук говорит, что за по
следние годы синтезировано множе
ство новых полимерных веществ; об
ладающих повышенной термической 
устойчивостью, улучшенными ди
электрическими характеристиками и 
другими ценными свойствами, а так
же предложены новые приемы их 
полу'чения. Достижения в области 
полимерных материалов должны все 
больше изменять соотношение между 
объе.мом производства металлов и по. 
лимеров.

Мартовский Пленум Центрального 
Комитета партии подчеркнул важ
ную роль ХИ.МИИ в деле подъема 
сельскохозяйственного производства. 
Президент сообщает, что сейчас Ака
демия принимает решительные меры 
для подъема работ по изысканию и 
испытанию новых эффективных удоб
рений, гербицидов, ядохимикатов, 
стимуляторов роста растений и жи
вотных и других- химических средств 
для сельского хозяйства. Видимо, це
лесообразно создать специальную 
микробиологическую промышлен. 
ность, которая объединит такие про
изводства, как получение ферментов, 
витаминов, гормонов, кормовых дрож
жей, аминокислот, бактериальных 
удобрений. Это позволит усилить ис
пользование научных достижений.

Тов. Келдыш отмечает далее, что 
производство полупроводниковых ма
териалов, кристаллов для квантовых 
генераторов, многих синтетических 

полимерных материалов требует нс 
жлючительно чистых исходных ве 
ществ. Производство сверхчистых ве 
ществ, когда примеси должны со
ставлять не более миллиардных до
лей процента, стало научной про
блемой, включающей в себя такие 

вопросы, как методы очистки ве- 
ществ^ их анализ, контроль чистоты. 
Это требует применения самых тон
ких методов физики и химии: опти
ческих, электронных и радноактива- 
ционных. Это только один из приме
ров того, какое значение для совде- 
менйой'промышленностй имеют при
бору. Контроль , становится состав
ной частью' техноцрри, и .одной из 
основ автоматизации. На развитие 
приборостроительной промышленно
сти должно быть обращено самое 
серьезное внимание и четко опреде
лено ее место в системе отраслевых 
государственных комитетов.

В развитии науки, в автоматиза
ции, в вопросах управления произ
водством и быстропротекающимй 
процессами все большую роль игра
ют ^^электронные машины. Одной из 
наиболее важных областей, где элек
тронные .машины должны найти, но 
еще не нашли до.чжного широкого 
применения, является сфера учета и 
планирования в народном хозяйстве. 
Президент сообщает, что в настоя
щее вре.мя в нашей стране только 
учетом, планированием, контролем и 
дело-производством занимается более 
4 миллионов человек. Эта цифра бу
дет расти и впредь, если не осуще
ствить широкие мероприятия по рез
кому повышению производительности 
труда за счет широкого использова
ния современных средств автомати
зации. Использование вычислитель
ных машин в сфере учета и контро
ля позволит не только уменьшить 
численность работников, но и обес
печить значительное сокращение за
трат в производстве, улучшить учет.

В своей речи академик Келдыш 
затронул также вопросы улучшения 
руководства научными исследования, 
ми. Он заявил, что, может быть, бы-

Высокий уровень развития науки ло бы целесообразно рассмотреть вон- 
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рос о передаче комитетам узкоотрас
левых по своему характеру научных 
учре;кдений республиканских акаде
мий и фи-чиалов.

На настоящем Пленуме поставле
ны вопросы, связанные с выполне
нием намеченных партией грандиоз
ных задач создания материально-тех
нической базы коммунизма, говорит 
в заключение М. В. Келдыш. Улуч
шение руководства промышлен
ностью, се.чьским хозяйством и на
укой явится дальнейшим шагом по 
пути максимального приближения 
научных исследований к практике, к  
требованиям народного хозяйства.

Вечернее заседание Пленума за
кончилось выступлением председате
ля Совета Министров Эстонской ССР 
В. И. Клаусона. В докладе Никиты 
Сергеевича Хрущева, сказал он, с 
предельной ясностью показано, что 
вступление нашей страны в период 
развернутого строительства комму
низма и быстрое развитие произ

водительных сил неизбежно требует 
соответствующих изменений в орга
низационных формах руководства на. 
родным хозяйством. Великой заслу
гой Ko.^fмyниcтичecкoй партии, ее 
ленинского Центрального Комитета 
было своевременное устранение про
тиворечий, возникших между возрос
шим уровнем производительных сил 
и устаревшими формами у1правления 
промышленностью, стро-ительством и. 
сельским хозяйством. Сейчас каждо
му ясно видны преимущества прове
денной реорганизации, явившейся 
поистине революционной мерой.

-Это положение оратор иллюстри
рует пятилетними итогами работы 
Эстонского совнархоза, обеспечив
шего рост выпуска валовой продук
ции почти в 1,8 раза. Было достиг
нуто ускоренное развитие отдельных 
отраслей промышленности, базирую
щихся на местных природных ресур
сах. Производство электроэнергии на 
сланцевом топливе возросло в три 
раз̂ а, выпуск минеральных удобре
ний —  примерно в два раза. Осуще
ствлены меры по улучшению исполь
зования мощностей машинострои
тельных пре-дприятий, ранее разоб
щенных Б 14 министерствах союзно
го подчинения. Это позвол-ило увели, 
чить выпуск продукции машинострое
ния и металлообработки за 5 лет в 
2,3 раза, в том числе приборострое
ния в 3,6 раза.

В республике проведена специали
зация предприятий, осуществлена 

концентрация промышленности. Свы
ше 200 мелких предприятий объ
единено по принципу однородности в 
97 более крупных. Эти и другие ме
ры позволили предусмотреть в се
милетием плане рост валовой про
дукции почти в 2 раза, а не в 1,8 
Иба, 'как Ш ло намечено контроль-- 
ными цифрами.

,Тов, „Клаусон говорит далее, что 
минувшее лето по своим климатиче
ским условиям было крайне тяжелым 
для сельского хозяйства республики. 
Почти^ весь урожай находился под 
угр^озой гибели. В старой, буржуаз
ной Эстонии такое лето неизбежно 
вызвало бы неминуемый голод. На.ч 
все же удалось, сообщает оратор, 
спасти урожай и даже собрать зерна 
в среднем по 12 центнеров с гекта
ра. Решающую роль в спасении уро- 
л{ая сыграли новые органы управ
ления сельскохозяйственным произ
водством.

Центральнь1й Комитет Коммуни
стической партии Эстонии, заявляет 
оратор, полностью поддерживает 
предложения Президиума ЦК КПСС, 
разработанные по инициативе 
Н. ^С. Хрущева, о перестройке пар
тийного руководства народным , хо
зяйством на основе производствен
ного принципа.

Мы, уверены, заявляет тов. Клау
сон, что настоящий Пленум с новой 
силой пробудит инициативу всех 
тружеников нашей республики. За
веряем Центральный Комитет КПСС, 
что партийная организация Эстонии 
примет все меры к  выполнению р е -‘ 
шений Пленума, чтобы перестройка 
партийного руководства народным 
хозяйством привела к еще 'более бы
строму продвижению -нашей страны 
по пути коммунистического строи
тельства.

(ТАСС,).

ш.

ж

т

^  а

в  красном уголке ремонтно-механцческого цеха 
подшипникового завода собрались рабочие послу
шать парторга цеха А. К. Лотова о работе Пленума 

опециализация ’ ЦК КПСС.

На снимке: А. К. Лотов читает доклад Н. С. Хру
щева.

Фото Ф . Хитриневича.
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На вахте ударной
☆  ☆

Выполнен годовой 
план продажи мяса

Труженики сельского хозяйства Асиновского района встре
тили Пленум ЦК КПСС трудовым успехом. Усилив работу по 
загбтовкам сельскохозяйственных продуктов, они выполнили 
годовой план продажи мяса государству, продав его  ̂ 1.945 
тонн.

До конца года асиновские колхозники решили продать 
сверх годового плана около 150 тонн мяса.

С. САПАРОВ, 
секретарь Асиновского райкома КПСС.

Н. МАСТРЮКОВ, 
председатель Асиновского райисполкома.

Есть годовой план!
Коллектив Томского мелькомбината в начале года брал 

обязательство выполнить годовой план по выпуску валовой 
продукции к  20 декабря."

В дни предоктябрьского соревнования томские мукомолы 
пересмотрели это обязательство и решили выполнить годовой 
план к  20 ноября. Это слово коллектив сдержал. Свой произ
водственный успех коллектив комбината посвятил ноябрьско
му Пленуму ЦК КПСС. Перевыполнено задание и по снижению 
себестоимости выпускаемой продукции. Предприятие имеет 
211 тысяч руб.тей сверхплановых накоплений.

Первое место на предприятии занимает коллектив мельза- 
вода >Г2 2.

В. АНТОНОВ, 
директор Томского мелькомбината.

к

С неослабевающим интересом
☆

М У Д Р О ,  Д А Л Ь Н О В И Д Н О
ПРАГА. 21 ноября. (ТАСС). 

Мудрый, своевременный и да
леко идущий шаг, отвечающий 
современным задачам разверну
того строительства коммунизма 
в СССР, — так чехословацкая 
общественность оценивает меро
приятия по перестройке систе
мы партийного руководства на
родным хозяйством СССР, о ко
торых говорил на Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Н, С. Хрущев.

Сегодняшние чехословацкие

газеты публикуют отчеты с из
ложением выступлений по до
кладу Н. С. Хрущева..

Предложенная реорганиза
ция, подчеркивает «Руде пра
во», отвечает требованиям ново
го этапа коммунистического 
строительства.

Перестройка системы партий
ного руководства народным хо
зяйством, пишет в передовой 
статье газета «Млада фронта», 
продиктована политической и

Ш т т

Творческое развитие 
марксизма-ленинизма

М ного лет в красиль
ном цехе Томской тр и ко 
таж ной  ф абрики работа
ет Татьяна Федоровна 
Точеева. Она член брига
ды ком м унистического  
труда, награждена знач
ком  «О тличник социали
стического  соревнования 
РСФСР».

В дни трудовой вахты  
в честь Пленума ЦК 
КПСС Татьяна Ф едоров
на выполняет см енную  
норму на 140 — 150 про
центов, работает без бра 
ка.
На сним ке: Т. Ф . Точе

ева.
Фото Ф. Хитриневича.

ДО КОНДА ГОДА-ДВЕ ТЫСЯЧИ 
ЦЕНТНЕРОВ РЫБЫ СВЕРХ ПЛАНА

В дни работы ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 21 ноября, Александров
ский рыбоконсервный комбинат завершил годовой план добычи рыбы. 

Двенадцатимесячный план выпуска валовой продукции выполнен на 102,8 

процента, товарной —  на 102,1 процента. Производительность труда в 

сравнении с тем же периодом прошлого года возросла на 6,6 процента.

Александровские рыбаки решили до конца года выловить сверх годо

вого плана две тысячи центнеров рыбы.

ГАННЖ, директор комбината; ВЕРГУНОВ, секретарь парторганизации
комбината; БОЧКАРЕВ, председатель завкома.

СВОЕВРЕМЕННЫЕ МЕРЫ
с  большим вниманием и глубоким 

интересом' следят за работой ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС трудящиеся 
нашего завода. Доклад товарища 
Н. С. Хрущева на Пленуме слушали 
по радио, читали в газетах сотни ра
бочих, служащих и инженерно-тех
нических работников завода. И у всех 
единое мнение:

—  Очень своевременные меры на
мечает Центральный Ком:итет партии 
по улучшению партийного руковод
ства хозяйством, дальнейшему совер
шенствованию управления промыш
ленностью, строительством и сель
ским хозяйством.

Во время коллективных читок док
лада, бесед друг с другом моторо
строители спешат поделиться мысля
ми, которые вызвал у них глубокий 
доклад главы Советского правитель
ства.

—  Очень радостное чувство вызы
вают новые мероприятия Коммуни
стической партии, —  говорит налад
чик автоматических линий Анатолий 
Саженов. —  Партия мобилизует но
вые силы и средства, чтобы усилить 
зкономическую мощь нашей страны, 
улучшить материальное положение 
трудящихся.

Много внимания в докладе 
Н. С. Хрущева уделяется вопросам 
те.хнического прогресса. Семь лет я 
работаю на заводе наладчиком полу
автоматов и автоматических линий. 
Мне особенно видно, как иного зна
чит для производства автоматизация 
трудоемких процессов. Буду работать 
так, чтобы новейшая техника дейст
вовала отлично, давала больше про
дукции нашему народному хозяйству.

Огромное впечатление произвел на 
меня X X II съезд партии. В дни его 
работы я вступил кандидатом в чле
ны КПСС. Приложу все усилия, что
бы внести достойный личный вклад в 
строительство коммунизма.

варищей по работе высказала Анна 
Ивановна Клодухина.

Все мы внимательно слушали 
по радио доклад товарища Н. С. Хру
щева. Хочется от всего сердца ска
зать: рабочее спасибо нашей партии, 
неустанно заботящейся о развитии на
шей страны, улучшении благосостоя
ния трудящихся. Двадцать пять лет 
работаю я на заводе. Вижу, как с 
каждым днем совершенствуется про
изводство, улучшается наша жизнь. 
Буду работать так, чтобы все, что 
намечает партия, быстрее воплоти
лось в жизнь.

Сейчас во всех цехах и сменах 
агитаторы проводят коллективные 
читки .материалов Пленума ЦК КПСС. 
И везде рабочие заявляют о том, что 
в ответ на новые меры Коммунисти
ческой партии по укреплению эконо
мики страны они будут трудиться 
еще лучше. По полторы —  две нор
мы в смену обязались давать слеса
ри-сборщики первого цеха тт. Ремих. 
Иккерт, токари второго цеха тт. Ми- 
тягина и Феоктистов, прессовщик 
первого цеха тов. Захаров и многие 
другие.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

А.И. Микоян 
на Кубе

ГАВАНА, 21 ноября. Корреспон
дент ТАСС Н. Чигирь передает:

Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Мико
ян вместе с министром промышлен
ности Кубы Эрнесто Гевара посетил 
находящееся в 30 километрах от Га
ваны народное имение «Гидо перес», 
где проводятся последние испытания 
новых машин по уборке сахарного 
тростника.

Ни американские монополии, ни 
местные помещики-латифунди
сты, хозяйничавшие прежде на ку 
бинской земле, не задумывались над 
тем, чтобы облегчить тяжелейший 
труд на сахарных плантациях. По
стоянная полумиллионная армия без
работных обеспечивала им всегда в 
избытке дешевые рабочие руки. 0 
лишь глубокие революционные пре
образования на Кубе, в результате 
которых была “ликвидирована, в ча
стности, безработица в сельском хо
зяйстве, выдвинули настоятельную 
задачу — механизировать работы на 
тростниковых плантациях.

В имении товарищу Микояну были 
продемонстрированы новые машины 
по рубке, уборке и погрузке на 
транспорт сахарного тростника. Эти 
машины, созданные на базе совет
ских и румынских тракторов, заме
няют в комплексе ручной труд 55 
человек.

Когда после показа машины в дей
ствии один из рабочих продемонстри
ровал для сравнения рубку сахарно
го тростника вручную, товарищ Ми
коян заметил:

«Нет, вручную дело не пойдет, так 
коммунизм не построишь».

«А мы, —  ответил ему Гевара,—  
уже в социализм собираемся всту
пить без мачетерос (мачетерос —  ра
бочие тростниковых плантаций. —  
Прим, корр). Будем убирать тростник 
только машинами».

На обратном пути в Гавану А. И. 
Микоян и Эрнесто Гевара посетили 
экспериментальные мастерские, где 
создаются новые сахароуборочные 
комбайны.

СОФИЯ, 21 ноября. (ТАСС). 
Комментируя. работу Пленума 
ЦК КПСС, болгарская газета 
«Отечествен фронт» подчерки
вает, что Д.ЛЯ доклада Н. С. Хру
щева характерны смелость,
творчество, всестороннее знание 
новых явлений и глубокий 
марксистско-ленинский анали.з.

Нет сомнения, пишет газета 
«Земеделско знаме», что Пле
нум на основе доклада

Н. С. Хрущева примет решения, 
которые по своей сути будут 
дальнейшим творческим разви
тием марксизма-ленинизма. 
Они, несомненно, окажут ог
ромное влияние также и на 
дальнейшее укрепление и раз
витие социалистического лаге
ря.

Болгарская печать и радио 
продолжают широко освещать 
работу Пленума.

экономической, целесообразно
стью, желанием еще выше под
нять ленинские принципы пар
тийного руководства экономи
кой при широком участии тру
дящихся. Доклад товарища 
Хрущева с предложениями но
вых форм руководства содер
жит глубокий анализ явлений и 
процессов, вскрывает и подвер
гает острой критике недостатки. 
Он исходит из ленинского прин
ципа, что недостатки можно 
устранить только в том случае, 
если полностью вскрыты их 
причины и сущность. Эта от
кровенность и правдивость пар
тии гарантирует непосредствен
ное активное участие трудящих
ся в общем деле, развивдет их 
инициативу, повышает сознание 
ответственности. В своей рабо
те по перестройке партийного 
руководства экономикой ЦК 
КПСС опирается на опыт и ра
зум всей партии, всего народа.

С большим 
вниманием

ЛОНДОН, 21 ноября. (ТАСС). 
Английская печать с большим 
интересом и вниманием следит 
за работой Пленума ЦК КПСС. 
Как. и вчера, газеты отводят 
много места на своих страницах 
докладу Н. С. Хрущева.

Большинство обозревателей 
подчеркивает, что предложения, 
выдвинутые в докладе Первого 
секретаря ЦК КПСС, встречают 
широкую поддержку и одобре
ние. Газета «Таймс» в отчете о 
вчерашнем заседании пишет: 
«Оратор за оратором поднима
лись на трибуну, приветствуя 
планы г-на Хрущева в области 
развития промышленности и 
сельского хозяйства». В том же 
духе описывают работу Плену
ма «Гардиан» и ряд других га
зет.

«РАЗВИВАЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ 
ДЕМОКРАТИЮ»

На VII/ съезде 
венгерских коммунистов

БУДАПЕШТ, 21 ноября. (ТАСС). 
Сегодня второй день работы УШ 
съезда ВСРП. Он начался с выступ
ления главы делегации Коммунисти
ческой пцртии Советского Союза, 
члена Президиума ЦК КПСС, секре
таря ЦК КПСС 0. В. Куусинена. По
явление на трибуне представителя 
Коммунистической партии Советского 
Союза вызвало в зале бурю долго не 
смолкающих аплодисментов.

Выступление 0. В. Куусинена мно
гократно прерывалось аплодисмента
ми. С глубоким вниманием делегаты 
съезда выслушали зачитанное им

приветствие Центрального Комитета 
КПСС V III съезду ВСРП.

Раздаются бурные, продолжитель
ные аплодисменты, которые перехо
дят в овацию. ,

После оглашения приветствия ЦК 
КПСС 0. В. Куусинен сказал: Наша 
партия хочет передать на память ва
шему съезду неболыпую. скульптуру, 
которая изображает союз двух основ
ных отраслей социалистическо1;о 
труда —  промышленного труда и 
сельскохозяйственного труда.

0. В. Куусинен передает съезду 
известную, скульптуру «Рабочий и 
колхозница» В. И. Мухиной.

Огонь прекращен

в эти дни в фабричных цехах
В эти дни в цехах спичечной фаб

рики «Сибирь» царит высокий тру
довой подъем. Коллектив предприя
тия досрочно выполнил. 11-месячный 
план по выпуску валовой продукции. 
Высокой выработки добиваются 
бригады под руководством Л. В. Фи
липовой и А. И. Андреевой. 110—  
116 процентов нормы —  таков в 
среднем показатель их труда.

В цехе аккумуляторного шпона
В восьмом цехе мысли своих то- бригада коммунистического труда

В. Е. Ипатова обратилась к  админи
страции с просьбой пересмотреть нор
мы выработки. Рабочие предложили 
увеличить им на 10 процентов норму 
по изготовлению березового и на 
4 процента —  кедрового аккумуля
торного шпона. Это начинание под
держали коллективы разведчиков бу
дущего во главе с бригадирами В. С. 
Доледудко и Т. Д. Басаргиным.

Г. ТОНКИХ.
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Грохочут дробилки, пе
ремалывая стальными че
люстями крупный гра
вий, сыплется с ленточ
ного конвейера щебенка 
разных фракций. Зорко 
следит за работой слож
ного агрегата бригадир 
установки СМ-90 Нико
лай Николаевич Голых.

В день, когда по ра
дио передали доклад 
Н. С. Хрущева на Пле
нуме ЦК КПСС, неболь

шой коллектив бригады 
управления карьерами 
совнархоза собрался в 
дежурном помещении. 
Бункеровщица, депутат 
Ленинского райсовета 
гор. Томска Е. Г. Коло
сова сказала:

Доклад Никиты 
Сергеевича. Хрущева да
ет глубокий анализ со
стояния экономики на
шей страны, указывает 
на большие резервы, име

ющиеся в нашем социа
листическом народном 
хозяйстве. Мы уверены, 
что решения Пленума 
ЦК КШ Х  будут способ, 
ствовать быстрейшему 
использованию этих ре
зервов, позволят уско
рить коммунистическое 
строительство. ’

Наш до® —  работать 
еще лучше, чтобы день 
ото дня крепло могуще
ство нашей Родины. Мы

ежедневно выполняем 
задания не ниже, чем на 
11() процентов.

Успешно трудится в 
эти дни коллектив 
участка сухого фракцио
нирования гравия. Зна
чительно перевыполняет 
сменные задания брига
да установки ГУП-2, ко
торой руководит Герой 
Советского Союза П. И. 
Орлянский.

И. ЕФИМОВ.

ПЕКИН, 22 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Жэньминь- 
жибао», «начиная с « сегодняшнего 
дня, т. е. с 22 ноября 1962 года, 
китайские пограничные отряды 
прекратили по своей инициативе 
огонь на всей китайско-индийской 
пограничной линии». Газета ука
зывает. что через, 9 дней — 1 де
кабря — начнется отвод этих от
рядов на 20 киломез’ров от линии 
фактического контроля, существо-

Отмена состояния особой 
боевой готовности

НЬЮ-ЙОРК. 22 ноября. (ТАСС). 
21 ноября было отменено состоя
ние особой боевой готовности, в ко
торое были приведены американ
ские бомбардировщики— носители 
ядерного оружия в разгар кубин
ского кризиса, сообщил корреспон
дент агентства АП из Вашингтона.

Министр обороны Роберт Макна
мара отдал приказ перевести стра
тегическую авиацию в сбстояние 
нормальной боевой подготовки.

вавшей между Китаем и Индией на 
7 ноября 1959 года.

ДЕЛИ, 22 'ноября; (ТАСС); Пре
мьер-министр Индии Неру заявил 
сегодня в парламенте, что пере
стрелка на индокитайской границе 
прекращена.

ПАРИЖ, 21 ноября. (ТАСС).
Третий день внимание француз
ской печати привлечено к про. „еры еще больше вовлекут на- 
исходящему в Москве Пленуму род в дело управления экономи- 
ЦК КПСС, важное значение ко- кой страны». Такой заголовок
горого подчеркивают все без сообщениям своего мос-

ковского корреспондента газета 
исключения газеты. Комменти- «Юманите». Как и во все ре-
Р5'я доклад Н. С. Хрущева на шающие периоды в жизни 
Пленуме, газета «Фигаро» за- СССР, пишет газета, Коммуни- 
являет, что он является «чрез- стическая партия выступает в 
вычайно важным для внутрен- нужный момент, чтоб создать 
него развития страны». На пер- благоприятные условия для пе
ной полосе под крупным заго- рехода к следующему, высшему 
ловком помещает сообщение о этапу. Упрощая государствен- 
Пленуме ЦК КПСС газета ный аппарат, развивая социа- 
«Эко», орган французских де- диетическую демократию, сти- 
ловых кругов. «Эко» подчерки- мулируя' народную инициативу, 
вает важное значение предлага- Ком.мунистическая партия Со- 
емых в докладе Н. С. Хрущева ветского Союза способствует 
мер по улучшению руководства развитию марксизма-ленинизма, 
советской экономикой. , осязаемо строит коммунистиче-

«Предлагаемые Хрущевым ское общество.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
ДЖ. КЕННЕДИ

ВАШИНГТОН 21 ноября. Кор- ним и Н, С. Хрущевым, все из- 
респондент ГАСС В. Вашедченко  ̂
передает:

Вчера после более чем двухме
сячного перерыва состоялась 
пресс-конференция президента 
США Дж. Кеннеди. Это была пер
вая после недавних кубинских со
бытий встреча президента., с прер- 
сей. И он .цачал, ее с.заявления „о  
Кубе.

Дж. Кеннеди сообщил, что он 
дал указание министру обороны 
США снять т. н. морской каран
тин (блокаду) с Кубы. Президент 
заявил, что Б соответствии с взаи

мопониманием, достигнутым между

БАНКРОТСТВО ПОЛИТИКИ АДЕНАУЭРА
Заявление ЦК КПГ

ВЕРДИН, 21 ноября. (ТАСС). 
Правительственный кризис в Бон
не свидетельствует о банкротстве 
проводимой Аденауэром политики 
с позиции силы, говорится в заяв
лении Центрального Комитета 
Коммунистической партии Герма
нии, опубликованном вчера агент
ством АДН.

Кризис правительства Аденауэ 
ра — это результат растущего не
довольства и возмущения западно- 
германского населения, результат 
его действий 6о имя защиты демо
кратии против фашистских мето
дов правления. Теперь задача за
ключается прежде всего в том, 
подчеркивает ЦК КПГ, чтобы мас
совыми действиями подкрепить 
требования об устранении из бонн
ского правительства врагов мира 
и демократии, требования о ликви

дации чрезвычайного законодатель 
ства.

Представители монополистиче
ского капитала в западногерман
ских партиях, указывается далее в 
заявлении, стремятся во что бы то 
ни стало воспрепятствовать измене
нию политического курса ФРГ.

Такие лидеры социал-демократи
ческой партии Германии, как 
Брандт, Венер, Эрлер, поддержи
вают устре.мления монополистов и 
предпринимателей, заинтересован
ных в вооружении. Они хотят за
менить того или иного министра, 
но продолжать политику ХДС/ХСС, 
политику Нынешнего правительст
ва.

В заключение ЦК КПГ обраща
ется к западногерманским социал- 
демократам с предложением о 
единстве действий.

вестные ракетные площадки на Ку
бе демонтированы. Советский 
Союз, указал Кеннеди, информи
ровал Соединенные Штаты о том, 
что все бомбардировщики 
«ИЛ-28», находящиеся сейчас на 
Кубе, будут эвакуированы.

«...Если все виды наступатель
ного оружия будут удалены с Ку- 
б й , '— сказал далее президент, — 
й в будущем не будут доставлять, 
ея Й Западное полушарие в усло
виях удовлетворительной проверки 
и гарантий и если Куба не будет 
использоваться для экспорта аг
рессивных коммунистических за
мыслов, в Карибском море будет 
мир. Как я заявил в сентябре, мы 
не начнем и не допустим агрессии 
в этом полушарии».

Кеннеди заявил, что «выполне
ние обязательств обеими сторона
ми и достижение мирного урегули
рования кубинского кризиса впол
не могут открыть дверь для урегу
лирования других спорных про
блем».

Демобилизация
американских

р е з е р в и с т о в
НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (ТАСС) 

В связи с ослаблением напряжен
ности в бассейне Карибского моря 
министерство обороны США отда
ло приказ о демобилизации 14 тыс. 
резервистов ВВС, призванных на 
действительную службу в начале 
кризиса, возникшего в этом районе.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

23 ноября — «Безупречная ре
путация».

Начало в 7 час. 30 мин.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Гу 
сарская баллада» — 9-30, 11-25.
I- 20. 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-55.
Зеленый зал— «До новой встречи» 
— 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6-35, 8-30 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Широкоэкранный зал — «Кресто
носцы» (первая серия) — 10,
II- 45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10-15. Большой зал — «Гусарская 
баллада» — 9-30, 11-20, 1-10, 3, 
4-50, 6-40, 8-35. 10-25.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Кащей бессмер'тый» — 9-30,
10-45, 12, 1-25, 2-50, 4-15.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Гусарская балла
да» — 9-10, 11, 12-50. 2-40, 4-30, 
6-20, 8-10, 10. Малый зал —
«Судья» — 9-20, 1-10, 5. 8-50. 
«Аида» — 11-15, 3-05 6-55, 10-45.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Будапештские крыши» 
— 4-15, 6, 7-45, 9-30.

Дои культуры энергетиков — 
«Репортаж с петлей на шее» — 
5. «Любовь с первого взгляда» — 
7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Гусарская балла
да» — 6, Ю. «Загон» — 4, 8.

Пятница, 23 ноября
18.30. «Русская классическая и 

советская драматургия на экра
не». Комедия Виктора Гусева «Вес
на в Москве». 20.10. Новая кино
хроника. 20.20; Выступление худо
жественной самодеятельности. 
20.35. «От Москвы до окраин». 
Обозрение телевизионных ново
стей. 20.50. Комедия «Двенадцать 
девушек в один мужчина».

То.мокому совнархозу требуются 
инженеры и техники: конструкто
ры, технологи и электромеханики, 
рабочие и ученики по специально
стям: токари, фрезеровщики, стро
гальщики, слесари-инструменталь
щики.

Здесь же требуются: газосвар
щик, термист, кочегары, слесари- 
трубопроводчики, подсобные рабо
чие, опытная машинистка.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 42-52, 
отдел кадров. 3 — 1

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются на постоян
ную работу рабочие по ремонту я 
переработке тары и бондари.

Обращаться: г. Томск, neipeynoK 
Складской, 2, телефон 23-54. 2 — 1.

осп. им. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; па 
— 42-44, вузов, школ и культуры — 42 46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации 51-61,

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.

То.мгипротранс приглашает на 
работу; инженера или техника жи
лищно-коммунального хозяйства, 
помощника начальника изыскатель
ской партии по хозяйственной ча
сти, плотников и слесарей-сантех- 
ников.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ки1рова, 20, отдел кадро'В.

Деток01му комбинату № 8
г. То-мска требуются няни.

Обращаться: г. Томск, улица
Лагерная. 26.

Томскому управлению трамвая 
требуются: кондуктора, водители, 
контролеры, кассиры, рабочие пу 
ти, разнорабочие, слесари всех 
специальностей, электромонтеры, 
уборщики вагонов, штукатуры, ка
менщики, плотники, электротехни
ки.

Обращаться; г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

Комбинату «Рекорд» требуются 
на постоянную работу мастера по 
пошиву верхнего дамского и муж
ского платья.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 13-а. 2— 2

Томскому электромеханическому 
техникуму срочно требуется счето
вод-кассир.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2 — 2

Управлению «Лесоонабсбыта» 
Томокого совнархоза требуется 
старшая машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 13. 2— 1

Управлению охраны обществен
ного порядка при Томском облис
полкоме требуются: техник провод
ной связи, сантехник и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 18, в хозяйствен
ную часть.

Л

Адрес редакции: гор. Томск, проси 
советского строительства

партийной жизни — — 37-77 и 42-44. пропаганды — 47-45, 
зам. зав, издательством — 52-23, бухгалтерии в отдела
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